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э  к  Р  A  I S  Г Л А С Ю С Т  И
И д у т  в п е р е д и :

Чамнский район 
Объединение «Контур» 
Завод резиновой ©%ви 
Химике - фармацевтиче
ский завод
Кондитерская фабрика 
Томская швейная фабрика 
Западная нефтегазоразве
дочная экспедиция

Н А  Н И Х  М Е Р  МАТЬРАВНЕНИЕ!
ва из’ Западной НГРЭ, смон
тировавшая буровую уста
новку на 9,5 суток раньше 
срока и с хорошим качест
вом;

— бригада по испытанию 
скважин мастера Э. А. Аба
шева из Васюганской экспе
диции, испытавшая,- с хоро
шим качеством три объек
та (при плане два) с произ
водительным временем 79 
процентов.

Победителям присуждены 
Красные знамена обкома 
КПСС, облисполкома, обл- 
еовпрофа и обкома ВЛКСМ 
и денежные, премии.

Бюро обкома КПСС, исполком областного Совета на
родных депутатов, президиум облсовпрофа и бюро обко
ма ВЛКСМ подвели итоги социалистического соревнова
ния за октябрь среди буровых бригад объединения 
Томскнефть, бригад по бурению, вышкостроению и испы
танию скважин Томского геологического управления.

Победителями соревнова- 
шя стали;

— бригада мастера А. К. 
1ешуина из Стрежевского 
'правления буровых работ. 
Три плане 3.000 метров этот 
соллектив пробурил за ме
ли 4.419 метров, достигнув 
гроизводительного времени 
:б процентов;

— буровая бригада масте
ра Н. И. Верещаки из За
падной нефтегазоразведоч
ной экспедиции, пробурив
шая 1.125 метров (при плане 
600) с производительным 

• временем 74 процента и ус
корением работ на 29 про
центов;

—вышкомонтажная брига
да прораба С. В. Тихонраво-

О т с т а ю т ;
Вержнекетский район 
Асиновский район 
Тегульдетский район 
Первомайский район 
Подшипниковый завод 
Манометровый завод 
Томский мебельный комбинат 
Завод «Металлист» (г. Колпашево) 
Ингузетский леспромхоз 
Ергайский леспромхоз 
Томский лесопромышленный комби
нат
Томское территориальное геологиче
ское управление 
Трест Томскж ил строй 
Трест Томектрансстрой 
Трест Томскгазстрой

В

ЕЛЕНА 'ТЕРЕНТЬЕВНА. 
ДЕНЕЖКИНА ТРУДИТСЯ 
ОПЕРАТОРОМ ОБРЕЗКИ 
НА ЛЕСОЗАВОДЕ ТОГУР- 
СКОГО ЛЕСОПРОМЫШ
ЛЕННОГО КОМБИНАТА. 
ЗА УСПЕШНУЮ РАБОТУ 
ОНА НАГРАЖДЕНА ЗНА
КОМ «ПОБЕДИТЕЛЬ СО
ЦИАЛИСТИЧЕСКОГО СО
РЕВНОВАНИЯ», СТАЛА 
ЛУЧШЕЙ ПО ПРОФЕССИЙ.' 
Е. Т. ДЕНЕЖКИНА—ПРЕД
СЕДАТЕЛЬ ЦЕХОВОГО КО
МИТЕТА, ВОЗГЛАВЛЯЕТ 
КОМИССИЮ ПО ОБРАЗО
ВАНИЮ, ДЕПУТАТ ГОРСО
ВЕТА. В РАБОЧЕМ ПОСЕЛ
КЕ ТОГУРЕ ЕЕ ЗНАЮТ 
КАК АКТИВНУЮ ОБЩЕ
СТВЕННИЦУ.

Фото В. Казанцева.

В ы с о к и й  д о л г
кооператоров

В Москве, в Большом 
Кремлевском дворце, 12 но
ября 'открылся X съезд 
уполномоченных потреби
тельской кооперации СССР. 
Эту общественную и хозяй
ственную организацию, объ. 
единяющую более 60 миллио
нов пайщиков, на съезде 
представляют свыше 1.600 
делегатов.

Делегаты съезда к гости

тепло встретили товарищей 
А. П. Кириленко, И. В. Ка
питонова, М. С. Горбачева. 
В президиуме также пред
седатель Центральной реви
зионной комиссии КПСС 
Г. Ф. Сизов, заместители 
Председателя Совета Мини
стров СССР Т. Я. Киселев, 
3. Н. Нуриев, ответствен
ные работишки ЦК КПСС, 
министры СССР, передови

ки потребительский коопе
рации и сельского хозяйст
ва.

Участники съезда еди
нодушно избрали почетный 
президиум в составе Полит
бюро ЦК КПСС ко главе с 
товарищем Л. И. Брежне
вым. .

Собравшиеся продолжи
тельными аплодисментами 
встретили приветствие Цен
трального Комитета КПСС, 
Президиума Верховного Со
вета СССР и Совета Мини
стров СССР X  съезду упол
номоченных потребитель, 
екой кооперации СССР. 
Текст приветствия огласил 
секретарь ЦК КПСС М. С. 
Горбачев.

(Окончание на 4-й егр.)

С т р о й и н д у с т р и я  
и к а п и т а л ь н о е  с т р о и т е л ь с т в о

С начала года предпри
ятиями . строительной ' ин
дустрии области недодано 
до плана 13 миллионов 
штук кирпича, 15 тысяч 
кубометров сборного желе
зобетона, ряд других строи
тельных материалов. Объ
единение . Томсасстроймате- 
риалы — в перечне пред
приятий, работающих ниже 
уровня прошлого года. И 
не удивительно: производи
тельность труда здесь упала 
на 3,7 процента по сравне
нию с прошлогодней.

Годовой план по вводу в 
действие основных фондов 
выполнен на 32 процента 
— это почти соответствует 
уровню прошлого года. 
План строительно-монтаж
ных работ за десять меся, 
цев выполнен на 83 процен. 
та. Хронически недоосвай-

вают программы подряд, 
ных работ тресты Томск- 
жилстрой и Томсктранс- 
строй, Томскгазстрой и
Спецстроймеханизация. По 
территориальному зчграв- 
яению строительства рост 
производства к. соответст
вующему периоду прошло
го года составил 7 процен
тов, однако этого недоста
точно для выполнения
плана.

Сдано к началу ноября
116,8 тысячи квадратных 
метров жилья. Годовой 
план по вводу в действие 
жилых домов выполнен на 
27 прЬцентов. Эти показате
ли обязывают строителей 
принять все возможные 
меры для реализации . на
меченной программы: за
дел работ для этого доста
точно велик.

Н е ф т я н а я  п р о м ы ш л е н н о с т ь  
и г е о л о г и я

За десять месяцев нефтя
ники области добыли 7 
миллионов 543 тысячи тонн 
«черного золота». Это почти 
на семьсот тысяч тонн 
больше, чем за тот же пе
риод времени прошлого 
года. Темпы роста добычи 
могли быть большими, од
нако по-прежнему сдержи
вают нефтяников буровики. 
С начала года их долг по 
проходке составил 157 ты
сяч метров. А в октябре 
они пробурили всего 19,8 
тысячи метров вместо 40,8 
тысячи. Показатели работы 
буровиков в этом году го
раздо ниже уровня прош
лого года. А потому бурови
ки и сдали в эксплуатацию 
всего 71 скважину вместо 
118 по десятимесячному 
плану.

Слабо работают - все под
готовительные службы. Не 
выполняют план * вышко
монтажники, отстают спе
циализированные строи

тельные управления. И до 
сих пор не введены в дей
ствие блочно-кустовые на
сосные станции на Вах- 
ском и Нижневартовском 
месторождениях.

Томские геологи посто
янно не справляются с 
одним из главных показа
телей — глубоким блгени- 
ем. В октябре «план» и 
«факт» составляли 9.850 
и -2.688 метров. С на
чала года задание выпол
нено всего на 70 процентов. 
Кроме Западной НРЭ, ни 
один коллектив не справ
ляется с проходкой.

В должниках испытателя 
скважин: за десять меся
цев ими опробовано 20 вме
сто 23.

Нефтяники и геологи по
ставили себя в трудное по
ложение. И только от них 
самих зависит выполнение 
программы нынешнего го
да и успех начала буду
щего.

Лесозаготовительная промышленность
Томлеспром: план октября 

по реализации продукции 
выполнен на 80,4 процента, 
десятимесячный — на 87,4, 
по производительности — 
соответственно на 72,7 и 98,7 
процента.

Большинство предприятий 
объединения хронически от
стает по всем технико-эко
номическим показателям. 
В числе отстающих Ингу
зетский, Ергайский, Пара- 
бельский леспромхозы, Том
ский и Асиновский лесо
промышленные комбинаты. 
20 предприятий объедине
ния не. выполнили план 
десяти месяцев по реализа
ции продукции. Особенно 
крупные долги на счету ле
созаготовительных предпри

ятий Верхнекетекого рай
она. С планами по произво
дительности труда не спра
вилось 21 предприятие 
объединения.

В октябре долг по вывоз
ке леса, накопленный с на
чала года, возрос еще на 104 
тысячи кубометров, по про
изводству деловой древеси
ны — на 58 тысяч.

Многие трудовые коллек
тивы лесозаготовителей взя
ли социалистические обяза
тельства на четвертый квар
тал четвертого года пятилет
ки. В этих обязательствах 
поставлена задача — преодо
леть отставание на всех фа
зах лесозаготовительного 
производства, качественно 
подготовиться к работе в но
вом хозяйственном году.

П р о м ы ш л е н н о с т ь  г.  Т о м с к а
План октября по реализа

ции продукции коллективы 
промышленных предприя
тий областного центра, на
гражденного орденом Ок
тябрьской Революции, вы
полнили на 100,6, десятиме
сячный — на 100,3 процен
та. В октябре не справи
лась с месячным планом 
промышленность Советского 
района, а с'- начала года — 
промышленность Ленинского 
района. По производитель
ности труда плановое зада
ние десяти месяцев не вы
полнили два района — Ле
нинский и Кировский — и в  
целом город.

Многие трудовые коллек
тивы, развернув социали
стическое соревнование за 
досрочное выполнение годо
вых планов и пятилетнего 
плана к 110-й годовщине со 
дня рождения В. И. Ленина, 
добиваются стабильных ус
пехов. Среди передовых 
предприятий — Объединение 
«Контур», химфармзавод, 
кондитерская фабрика,
епичфабрика «Сибирь».

Однако неритмично рабо
тающие предприятия СН7-!- 
жают общие показатели.

Народному хозяйству стра
ны не поставлено на сотни 
тысяч рублей подшипников, 
крановых электродвигате
лей,. отбойных молотков, ме
таллорежущего инструмен
та, манометров, некоторых 
других изделий.

Все ли сделано на отста
ющих предприятиях, чтобы 
поправить положение? Ру
ководители подшипникового 
завода, например, ссылают
ся лишь на объективные 
причины, н о 'не хотят ви
деть внутренние резервы 
производства.

План по реализации про
дукции в областном центре 
не выполнили в октябре 
9 предприятий, с начала го
да — 12, в том числе в Ле
нинском районе — 6 и в Со
ветском -— 5. Значительное 
количество предприятий (за 
десять месяцев — 19) не вы
полнило план по производи
тельности труда.

До конца четвертого года 
пятилетки остается совсем 
немного — полтора месяца. 
Сейчас, как никогда, дорог 
каждый рабочий день, каж
дая рабочая смена.

С т р у д о в о й  
п о б е д о й !

Пилотам и штурманам, инженерам и техникам, рабочим 
и служащим, всем работникам авиации применения 

в народном хозяйстве
Дорогие товарищи!
Горячо поздравляю вас с большой 

трудовой победой — досрочным выпол
нением плановых заданий четырех лет 
десятой пятилетки по применению 
авиации в народном хозяйстве.

Гражданская авиация играет все 
большую роль в развитии экономики 
нашей страны. Достигнутые ; успехи — 
результат самоотверженного труда 
авиаработников, большой организатор
ской" и политико-воспитательной рабо
ты партийных, профсоюзных, комсо
мольских организаций,’ руководящих 
кадров, широко развернутого социали
стического ’ соревнования’ — этой вели
кой силы коммунистического строи
тельства.

Претворяя в жизнь' решения июль
ского (1978 года) Пленума ЦК КПСС, 
сельскохозяйственная авиация стано
вится важной составной частью ком
плексного развития сельского хозяй
ства, играет большую роль в борьбе за 
подъем урожайности.

За истекший период пятилетки авиа
ционно-химические работы провезены 
на 350 миллионах гектаров колхозных 
и совхозных полей в лучшие агротехни
ческие сроки. Только в этом году с воз
духа обработано свыше 90 миллионов 
гектаров посевов, в том числе 13,5 мил
лиона в Казахстане. Значителен вклад 
авиаторов в производство зерна, хлопка, 
ежегодно возрастает применение авиа
ции в выращивании риса.

Более ста видов работ выполняет 
авиация в отраслях народного хозяй
ства страны. Велико ее значение в раз
ведке и эксплуатации природных ре
сурсов. в освоении труднодоступных 
районов Севера, Сибири и Дальнего Во
стока, Арктики и Антарктиды. Самоле
ты и вертолеты успешно применяются 
на' прокладке газо- и нефтепроводов, 
строительстве БАМа и высоковольтных 
линий электропередачи, в картограф- 
рсвании территории страны, активно 
используются в охране лесных богатств. 
Укрепляется материально-техническая 
база авиации применения в народном 
хозяйстве, повышается эффективность 
использования авиационной техники.
' Центральный ’ Комитет Коммунистиче

ской партии Советского Союза выража
ет твердую уверенность в том, что ра
ботники гражданской авиации будут 
и впредь настойчиво бороться за более 
широкое и эффективное применение 
авиации в народном хозяйстве, обеспе
чение безопасности и регулярности по
летов, освоение новой авиационной тех
ники, за досрочное выполнение плано- ’ 
вых заданий десятой пятилетки, внесут 
достойный вклад в реализацию истори
ческих решений XXV съезда КПСС.

Желаю вам, дорогие товарищи, доб
рого здоровья и новых трудовых успе
хов.

Л. БРЕЖНЕВ

вопрос о выделении семен
ников не в ущерб кормовым 
посевам — сугубо местного 
значения,

С нынешнего года уже не 
три, а семь хозяйств спе
циализируются на произ
водстве товарных. . семян 
многолетних трав. Кроме 
Кривошеинской, к ним под
ключается Асиновская
льносемстанция. Это целое 
производственное объедине
ние, способное обеспечить 
посевным материалом все 
районы травосеяния. Так 
будет. А как скоро—зависит 
от сегодняшней практики, 
от общей решимости преодо
леть недооценку семеновод
ства.

На ближайшие годы пла
нируется удвоение площа
дей под бобовыми травами. 
Этого требуют интересы 
развития животноводства, 
где все острее ощущается 
дефицит кормового белка. 
Трудно будет решать зада
чу удвоения тем, кто при
вык сводить концы с конца
ми на. всем привозном, не 
вникая в экономическую 
сущность своего потреби
тельства. Привозные семе,' 
на? Ну и что — 7 нас . все 
государственное... Не убрал 
семенники? Не беда, это не 
зерновые, за них не спро
сят... А ведь убрал бы, если 
бы помнил, - что продукция 
с гектара семенников в 8— 
10 раз дороже, чем с гекта
ра зерновых.

Спрос и материальная за. 
интересованность уже . сра
батывают б семеноводстве 
зерновых. Очередь за мно
голетними травами. Но тут 
нужен вдвойне строгий 
спрос, тогда у руководите, 
лей и специалистов хо- 
вяйств появится вкус к эко
номике, мужество давать 
политическую оценку свое
му хозяйствованию.

Как тут не привести срав
нение! В Бакчарском райо
не, нынче -заготовили- более 
150 тонн семян трав — поч
ти четвертую, часть общего 
сбора по области. В совхозе 
«Сибирь» — 51 тонну,
больше, чем во. всем Зырян
ском районе.. Здесь у Чу
лымской поймы, из 11 хо
зяйств только в’шести запас
лись семенами многолетних 
трав, и то, можно считать, 
по. мешку. А в остальных 
семеноводством не занима
ются, разводят на пашне 
сорняки. В Бакчаре, не из
балованном заливными, про
сторами, ежегодно собирают 
по 100 и более тонн семян,'и 
если просят элиту, то на 
сортообноЕление, а не на 
кормовые цели...

Зырянцам, и не только 
им, рассчитывать на спец- 
семхозы рано. Хотя послед
ним пора уже и выполнять 
государственный план, но 
они почти всю пятилетку 
настраиваются. Как ни 
странно, но спецхозам в этом 
«помогают» наши семено
водческие центры — Том
ская областная сельскохо
зяйственная и Нарымская 
селекционная станций, по
ставляющие семена высших 
репродукций, диктующие 
прогресс семенного дела. В 
прошлом году томичи при 
плане 2 тонны бобовых и 18 
тонн злаковых дали 19 тонн 
семян злаковых трав, на- 
рымчане из 7 тонн. бобо, 
вых.и 8 злаковых - -  8 цент
неров... Также злаковых. А 
дефицитного клевера ни 
там, ни тут, В/этом году 
ожидается больше, но 
опять-таки без бобовых.

Чем же не .угодил клевер 
местной науке? А тем, что в 
годы увлечения сенажной 
технологией он плохо сена- 
жировался и в сено не очень 
шел — короче, оказался не. 
технологичным. Но белка-то 
в нем не убавилось и не 
прибавилось в. костре с ов
сяницей, которые надолго 
вытеснили с полей Томского 
ОПХ бобовые травы.

Пора им занять свое ме
сто. Ю. ГРИШАЕВ,

Л ЮБЫЕ травы, и мно- поступившие с пыжиной, 
голетние бобовые, о мякиной и всевозможными 
которых пойдет речь, примесями. Из. 100, тонн по 

считаются луговыми, И все , заданию станция гтодготови- 
же позволим себе малень- ла уже более ,0 тонн семян, 
кую вольность, отнеся их к Можно было и больше бде- 
разряду полевых. Как вся- лать, но размах, как гово- 
кая сельскохозяйственная рят, по одежке, 
культура, многолетние тра- — Мы нужны всем, а нас 
вы имеют свою агротехни- в области не признают, Зап- 
ку, возделываются на паш- ' часть к машине не выпро- 
не’ занимают свое законное сишь. Без крытых навесов, 
место в системе севооборо- без сушилки много семян 
тов. А некоторые из ндх — мы не дадим. И рабочих не 
клевер, люцерна. — стали хватает. Живем по' старому 
основным источником бел- штатному расписанию, 
нового корма для животно- Та же проблема совмеще- 
водетва. Словом, универ. нкя старого и нового у

Т Р А В Ы
П О ЛЕВЫ Е
Заметки о семеноводстве
сальность этик чудо-трав 
давно уже признана и зем. 
л е дельцам и, и животновода
ми.

Практика, увы, дает не
мало примеров, когда в си
лу, может быть, той же уни
версальности допускается 
пренебрежительное отноше
ние к травам. Многолетние 
—' значит, можно не боро
нить и не подкармливать,

■ не думать о семенах не 
оскудеет «дар- природы»... 
Техника такого вот много
летнего разбазаривания зем
ли наглядно прослеживает
ся там, где достаточно пой
менных лугов: ' сено везут
издалека, а у себя под бо
ков трав (на пашне!) хвата
ет только на пастбищный 
корм.

Ныне впервые за послед
ние годы по области выпол
нен план производства се
мян многолетних трав. Про
изошло это на волне боль
шой работы, предпринятой, 
в семеноводстве зерновых 
культур. Но сделаны лишь 
первые шаги — собран 
«вал», по качеству же и ас
сортименту, в первую оче
редь бобовых . трав, больше- 
го прогресса нет. ,

Кривошеинская льносем
станция третий год готовит 
семена многолетних трав. 
Столько времени насчиты
вает новая форма коопера
ции, когда спецсемхозы и 
остальные травосеющие хо
зяйства имеют возможность 
сдать. свою продукцию на 
переработку. Получение се
мян высоких посевных кон
диций дело тонкое и кро
потливое, да и не везде для 
этого есть техническая база. 
Хозяйства сдают их после 
первичной подработки, и 
чем больше, тем лучше, по
тому -что закупочные цены 
сполна вознаграждают 7руд 
«травополыциков».

—■ К сожалению, эконо
мическая сторона дела не у 
всех на первом плане, — го
ворит директор льносем- 
станции А. И. Шунта, —• 
Бывает, везут семена сразу 
от комбайнов, без первич
ной очистки, а то и влаж
ные, с плесенью. Как все
гда, «отличился» колхоз
им. XXIV съезда партии 

. Шегарского района — один 
из трех спепхозов по тра
вам. Им было, бы выгодней 
вообще не сдавать такие се
мена, работа с ними обой
дется дороже...

Вместе с начальником от. 
дела семеноводства област
ного управления сельского 
хозяйства В. М. Колпако- 
вым знакомимся с хозяйст
вом семенной станции. Сра
зу чувствуется, что нахо
дится оно в надежных ру
ках. Серьезную «обработку» 
преходят здесь семена трав,

ближайшего к станции спец- 
хоза по травам «Петров
ский». Углубление специф. 
лизации, как образа мыслей 
и действий, кажется, мино
вало поворотную точку,-На
конец-то построена и за
действована установка по 
очистке и сушке семян. Их 
сдано 22 тонны (в прошлом 
году — 3,8 тонны). Правда, 
план намного, больше. — 
произвести 100 и продать 40 
Донн.

Когда главного агронома 
совхоза В. П. Янцена спро
сили, что же мешает полу
чать такое количество по. 
севного материала, он отве
тил:

— Все для этого есть. На
до только полностью уби
рать семенники...

Из 550 гектаров семенни
ков многолетних трав пет- 
ровцы использовали' по на
значению 380, остальное уб
рали на сено. Спецхоз полу
чает на сортообновление 
элитные семена и устраива
ет на семенниках сенокос-— 
золотым сеном здесь кор
мят бурёнок!.. Да, молод 
главный агроном, но и ди
ректор имеет агрономиче
ское образование, знает, что 
далее в обычных хозяйствах 
семенники трав убираются 
раздельно: семена сену не 
помеха.

По мнению В. М. Колпа- 
кова, совхозу «Петровский» 
нужно иметь 800—1.000 гек
таров семенников многолет. 
них трав, чтобы поставлять 
семена в запланированном 
количестве. Но, как выясни
лось, здешние специалисты 
даже не заглядывают в до
кументацию, не руководст
вуются планом размещения 
посевов. То есть живут се
годняшним днем. Структура 
посевных площадей в хо
зяйстве действительно не 
спецхозовская.

Соглашаясь с этим, глав
ный агроном Кривошеин- 
ского райсельхозупразления 
М, М. Огребо кособокую спе
циализацию совхоза «Пет
ровский» объясняет тради
цией планирования:

— Мы утверждаем семен
ники, а облисполком — кор
мовые культуры; семенники 
трав не выделяются.

Однако в областном уп
равлении сельского хозяйст
ва . считают несерьезным 
этот довод:

— Району доводится план 
производства семян, а не 
посева. Там же должны 
смотреть, где й на каких 
площадях лучше разместить 
семенники. •

Ясно, что подход к спеп- 
сёмхозам должен быть осо
бый, если мы хотим, чтобы 
был и особый спрос с них. 
Семена — товарная про
дукция, но если они оста
ются з районе, то, видимо,
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Проверяем
выполнение
обязательств БРИГАДА
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В октябре коммунисты
Ягоднинского лесопункта 
обсуждали на партийном 
собрании, как улучшить ра
боту ; и выполнить задание - 
четвертого квартала, а так
же ' справиться с обяза
тельствами первого кварта
ла 1980 года и создать тем 
самым, предпосылки для ус
пешного завершения пяти
летки: Шла речь на собра
нии' й о причинах отстава
ния лесопункта, всего Бело
ярского комбината по основ
ным производственным по
казателям.

Возьмем трелевку древе
сины, Кото рбй заняты на ле- 
согщнкте две бригады. : Мы, 
несмотря на все трудности и 
помехи, перевыполнили 
план десяти месяцев'на. 10,5 
тысячи кубометров. Бригада 
С. И. Козлова также значи
тельно перекрыла план. А 
вот в целом ' по лесопункту 
отставание. В чем тут дело? 
Прежде всего в недостатках 
организации производства.

Учитывая. ■ расстроенность 
наших летних лососе*-, в про
шлом году на базе лесо
пункта был организован 
вахтовый ’ участок. Потом 
его передали Нибегинскому 
лесопункту. План на нынеш
ний год довели из расчета 
увеличения мощностей. Так, 
на трелевке наши бригады 
должны были иметь 12 
тракторов (два из них — ре
зервные). На- деле использу
ем лищь*геемь механизмов.

Лесосеки,дгр сдали„лучше: 
только за минувшее лето пе
ребазировались пять раз, но 
о вахте, на лесопункте боль
ше речь, .не заходит. Пони
маю, .что. ..руководству ком
бината .виднее, где,, и как 
развивать заготовку вахто
вым методом. Но ведь надо 
учитывать интересы каждо
го лесопункта, бригад. Обид
но, когда бригады из месяца 
в месяц ~ перевыполняют 
планы,, .а лесопункт в целом 
отстает. У руководителя ле
сопункта .тоже должен быть 
стимул. Надеемся, что руко
водство комбината, состав
ляя планы на 1980 год, уч- 

. тет наши пожелания.
Ноябрь и декабрь для на

шей бригады — жаркие ме
сяцы. За десять месяцев мы 
Заготовили более 62 тысяч 
кубометров, а годовое обяза
тельство -— 80 тысяч. Задача 
не из легких, но, думаю, она 
нам под силу. Только в ок
тябре заготовили сверх пла
на 2,7 тысячи кубометров, в' 
полтора раза перекрыли на
меченное- .

В-июле и августе у нас в 
бригаде оставалось всего два 
трактора. Что было делать? 
Решили применить двух
сменную трелевку. Вместе со

мной работали Анатолий 
Лукашов, Сергей Гуляев 
(сейчас он перешел на че
люстной погрузчик). . При
меняла этот метод и брига
да С. И. Козлова, соревную
щаяся с нами. Там отличи
лись молодые — Геннадий 
Акимов и Валерий Смирнов.

Год назад нас справедли
во критиковали за качество 
разработки лесосек, что ска
залось и на выполнении 
договора по бригадному 
подряду. Очистке лесосек, 
борьбе за сохранение подро
ста тогда перестали уделять 
должное внимание. Сожа
лею, но и сам не проявил 
настойчивости. На, открытом 
партийном собрании реши
ли принять все меры, чтобы 
улучшить использование 
древесины.

Как практически добива
лись полной очистки лесо
сек? Поделюсь опытом ра
боты. Успех стал возмож
ным благодаря усилиям са
мих рабочих бригады при 
постоянном контроле со сто
роны мастеров, технорука 
лесопункта, работников про
изводственно - технического 
отдела комбината. Теперь 
разработка делян ведется 
только методом «узких 
лент» с применением гидро
клина. Причем стремимся 
валить деревья так, чтобы 
кроны, располагались ближе 
к пасечному волоку. Соби
раем пачку хлыстов, почти 
не ломая подрост.

Далее. Для сбора сучьев 
включили в каждое звено 
опытных работников (зимой 
они преимущественно ведут 
огребку снега). Раньше этой 
работой занимались чоке- 
ровщики, а порой трактори
сты и вальщики. Понятно, 
что простаивали тракторы, 
снижалась выработка на 
человека. Теперь же мы и 
лесосеки очищаем, и треле
вочная технику работает ку
да ритмичнее, чем раньше.

Большое значение прида
ем подбору и учебе кадров. 
Основной состав у нас ме
няется мало. Не первый год 
трудимся вместе с тракто
ристами Николаем . Бурла- 
ченко, Филимоном Алексе
евым, Владимиром Ивано
вым, вальщиками Николаем 
Харитоновым, Николаем 
Чевычеловым, Михаилом 
Токаревым. Добросовестно 
работает сборщица сучьев, 
ветеран предприятия Анас
тасия Иосифовна Лукашова. 
Ведется учет выработки 
по звеньям, налажено со
ревнование между ними. Но 
превыше ставим интересы 
всей укрупненной бригады, 
что хорошо видно в случае 
непредвиденных остановок, 
аварий. Тут вступает в силу 
девиз дружных коллекти
вов: «одик за всех, все — за 
одного».

Припоминается случай в

А ГВАРД Е Й Ц Ь! 
ДЕСЯТОЙ ПЯТИ
ЛЕТКИ

М. ПОТРЕПА- 
ЛОВ, БРИГАДИР: В 
ЧЕТВЕРТОМ КВАР
ТАЛЕ ТРУДИТЬСЯ 
П О -УДА РН О М У

Н Е У В Я З К И  
БОЛЬШОЙ СТРОЙ
КИ

звене Филимона Алексеева. 
Внезапно «разулся» трак
тор, то есть выпал из-под 
гусеницы каток. Подъезжаю, 
а у трактора все собрались: 
чокеровщики Абдул Хали
ков, Павел Гончарик, валь
щик Михаил Токарев. По
смотрели — расшивать гусе
ницу надо. Иначе всей бри
гадой день провозишься. 
Постарались ребята и суме
ли устранить поломку в 
считанные часы.

А чем помогают в подоб
ных случаях рабочие других 
звеньев? Действуем сообраз
но обстоятельствам. Если 
звено обходится своими 
силами, другие стараются 
восполнить упущенное това
рищами. Такая Взаимопо
мощь позволила не снижать 
выработку, даже в самых 
сложных погодных услови
ях.

Замечу, что и бригада 
Сергея Илларионовича Коз
лова, с которой соревнуемся, 
применяет наш опыт. Ребя
та там подобрались один к 
одному. Так что слово сдер
жат, задание четвертого 
квартала выполнят.

Что нам мешает работать 
лучше? Беды старые: на
весь верхний склад оста
лись две бензопилы «Тайга» 
для обрезки сучьев, да еще 
гидроклинья подводят. Соб
ственно, загвоздка больше 
в «щечках» -— это опорная 
пластина, изготовленная из 
особо твердой стали. В на
ших мастерских ату деталь 
не изготовишь, так что от
делу снабжения комбината 
надо проявить большую 
оперативность. Ведь из-за 
такой, на первый взгляд, 
мелочи бригада многое те
ряет, невольно нарушая .тех
нологию заготовки.

Как это ни странно, нынче 
одной из главных помех 
трелевки стала вывозка. На 
лесосеках к началу ноября 
скопилось в штабелях более 
11 тысяч кубометров хлы
стов, в том числе около пя
ти тысяч кедра — сырья, в 
котором так остро нуждает
ся сейчас карандашная фаб
рика в Томске. Ежедневно 
остается невывезенной и 
часть древесины текущей 
трелевки. А между тем вы
возка зависит от Нибегин- 
ского лесопункта, который 
порой держит нас буквально 
на голодном пайке. На ком
бинате приняли правильное 
решение ■—■ закрепить за 
Ягодным постоянные экипа
жи водителей. Думаю, не 
лишне организовать отдель
ную бригаду на лесопункте 
из своих водителей. Из-за 
неразберихи на лесовозных 
дорогах неритмично трудят
ся разделочные и погрузоч
ные бригады механизиро
ванного нижнего склада.

Коллектив нашего комби
ната принял повышенные 
обязательства на четвертый 
квартал. Лесосечные брига
ды Ягоднинского лесопункта 
принимают в этом соревно
вании самое активное уча
стие. Мы, конечно, поста
раемся сдержать свое рабо
чее слово. Но помехи, кото
рые еще так мешают в ра
боте, надо побыстрее устра
нить.

М. ЛОТРЕПАЛОВ,
бригадир Ягоднинского
лесопункта Белоярского

лесопромышленного ком
бината.

Берхнекетский район.

МАЛЕНЬКОМ зале 
вертолетной диспет
черской не продох

нуть от сизого дыма. Сколь
ко здесь — двадцать, трид
цать, пятьдесят человек? По
нять трудно. Но много. Се
годня день перевахтовки. 
Точнее, уже третий день, по
скольку двое суток в Стре- 
зкевом нелетная погода.

Что поделаешь, такова 
еще специфика работы на
ших нефтяников — на про
мысел или буровую можно 
долететь только вертолетом. 
Винтокрылая машина — хо
роший помощник, ничего не 
скажешь. Но насколько же 
она зависима от неба! На 
севере редко, когда нелетная 
погода на день-два. Заме
тет—так на неделю. И ждут 
перевахтовки усталые неф
тяники на промыслах. И 
каждый день к д се я ти  утра, 
как на службу, приходят на 
вертолетную с рюкзаками 
сменяющие.

Но пока авиация в таких 
ситуациях бессильна.

И вот что подумалось за 
эти три дня. В то время, 
когда небо закрыто, на зем
ле коллективы нефтедобы
вающих подразделений не
сут потери больше, так ска
зать, морального плана, не
жели производственного. Су
дите сами, какое у вас будет

настроение после бесцельно 
проведенного дня в верто
летной. А на второй, на тре
тий день? В современном 
комфортабельном аэропорту 
ожидание и то томительно. 
Здесь же, в подслеповатом, 
низеньком помещении, где 
на всех одна грубо сколочен
ная скамейка и даже негде

которые только что оыди и 
трезво-веселыми, и деловы
ми. И понимаешь, что даже 
если и улетят они сегодня 
на буровую, то уж работни
ков из них все равно не по
лучится. А возвратятся до
мой — пьяным своим видом 
горько обидят семью, това
рищей по общежитию.

промыслах и суровых повсе
местно создаются центры 
общественно - политической 
работы. Польза их велика, и 
давно затраты на их созда
ние оправдались. Но ведь о 
полном успехе этой работы 
можно будет говорить тогда, 
когда человек будет задейст
вован в. ней постоянно: на

т ьС е в е р .  Л ю д и .  Н е ф

П Е Р Е В А Х Т О В К А :  ДНИ П О Т Е Р Ь
выпить глотка воды, тяжко 
просидеть и пару часов.

Отсутствие элементарных 
бытовых и даже санитар
ных условий разлагающе 
действует на тех, кто вы
нужден ждать здесь пого
ды. Поэтому около часа дня 
уже слышится предложе
ние: «А не послать ли нам 
гонца в магазин без продав
ца...». И летят эти гонцы — 
кто на вахтовой машине, 
кто на рейсовом автобусе в 
город или в деревню за ви
ном.

Горько смотреть на -людей,

Выбежит из своей комна
ты диспетчер Валечка, 
стройненькая девчушка,
топнет, ногой: «Всех, кто
пьет, сейчас перепишу на 
бумажку и не отправлю!» 
Но только общий смех вы
зывает.

А ведь отсюда, с вертолет
ной, уже начинается боль
шая борьба за томскую 
нефть. И где, как не здесь, 
должна создаваться та серь
езная обстановка, настраи
вающая на ответственные 
дела.

Это замечательно, что на

работе, во время отдыха, в 
быту. Так почему же где-то 
в далекой васюганской тай
ге, среди болот, на Вахе су
мели создать условия для 
результативной идеологиче
ской работы, а здесь, в пя
ти минутах езды от центра 
города, такое запустение? В 
вагончиках даже репродук
торов нет.

В вертолетной НГДУ Ва- 
сюганнефть кто-то хоть до
гадался газетную витрину 
сделать, а в других ведь и 
об этом не подумали. Не так

сложно и накладно, навер
ное, привозить сюда посто
янно свежие газеты и жур
налы, установить телевизор. 
Назначить ответственных, 
которые следили бы за по
рядком в помещениях. В 
конце- концов, когда случа
ются длительные «перебои» 
с погодой, не так уж труд
но, наверное, направить сю
да лектора, пропагандиста. 
Да и вообще руководите
лям подразделений не грех 
иногда и самим заглядывать 
в вертолетную, . поговорить 
с рабочими, поддержать их 
морально.

Думается, есть здесь к че
му, приложить силы и ком
сомолу. А профсоюзным ор
ганизациям следовало бы 
взять под контроль быто
вые условия в вертолетных, 
оборудовать помещения. 
Чтобы сама обстановка рас
полагала к отдыху, а не по
явлению «гонцов».

Понятно, что север есть 
север и вертолетная в Стре- 
жевом — не морской вокзал 
в Сочи. Но забота о челове
ке, особенно о- молодом, о его 
нравственности, политиче
ской закалке должна быть 
постоянной. На всех этапах 
его трудной работы и жиз
ни на севере.

Ю. ХАТНИКОВ.

тШШШ

На трассе -  водители
На Васюганское управле

ние технологического транс
порта возложена большая 
задача — перевезти бурови
кам, нефтяникам новых 
нефтяных месторождений 
грузы, доставленные вод
ным путем.

С первых дней, как уста
новилась дорога, водители 
управления развернули со
циалистическое соревнова
ние на вывозке. Хороших 
результатов добиваются шо
феры Каниф Хазисв (слева) 
и Владимир Шерстобитов. В 
трудных условиях бездо
рожья они стараются до
ставлять оборудование,
строительные материалы, 
металлические конструк
ции, топливо в кратчайшие 
сроки.

Фото Е. Лисицына.

Е С Т Ь
ПЯТИЛЕТК А!

В канун 62-й годовщи
ны Великого Октября об
мотчицы шестого цеха 
завода «Сибэлектромо- 
тор» Раиса Алексеевна 
Ахметина и Лидия Ва
сильевна Максимова за
вершили личные пятилет
ние задания.

Передовые работницы до
бились успеха благодаря 
опыту, настойчивости в 
достижении цели. Таких пе
редовиков на предприятии 
не.мало. Отличные- результа
ты на счету коллективов 
цехов М »  1, 5 и ремонтно
механического. На днях вы
полнила план четырех лет 
хозрасчетная бригада об
мотчиц, которой руководит 
Галина Владимировна Су- 
лычева. Этот коллектив 99 
процентов продукции сдает 
с первого предъявления. 83 
рабочих справились на 
«Сибэлектррмоторе» с вы
полнением годовых планов,

180 человек взяли обяза
тельство завершить пяти
летние планы к 110-й годов
щине со дня рождения В. И. 
Ленина, и среди них — опе
ратор депутат Верховного 
Совета СССР Нина Констан
тиновна Смокотина.

Коллектив завода благо
даря усилиям передовиков 
производства перевыполнил 
план десяти месяцев по реа
лизации продукции на 241 
тысячу рублей. Производи
тельность труда возросла по 
сравнению с тем же перио
дом прошлого года на 5,6 
процента. Но много еще 
нерешенных задач. Так, не 
выполняются установлен
ные планы по всей номен
клатуре, по себестоимости 
продукции. До конца года 
остаются считанные дни, и 
каждый из них должен 
стать ударным, высоко
производительным.

Г. ЕЛИСЕЕВ, 
заместитель председа
теля завкома профсоюза 
завода «Сибэлектромо- 

тор».

Первые в области и в республике
Бригада В. П. Сучкова из 

Западной нефтегазоразве
дочной экспедиции заверши
ла испытания очередной 
скважины — номер семь на 
Игольской площади — и 
стала первым в Министер
стве геологии РСФСР * кол
лективом, выполнившим 
пятилетний план по опробо
ванию скважин.

С начала десятой пяти
летки бригада, руководимая 
коммунистом Василием
Пантелеевичем Сучковым, 
показала производительное 
время 84 процента. Ею ис
пытано 28 скважин, опробо
вано шестьдесят объектов, 
причем пятнадцать скважин 
из двадцати восьми дали 
промышленную нефть. Про

дуктивной оказалась и седь
мая Идольская...

Василий Пантелеевич воз
главляет лучший в области 
коллектив испытателей поч
ти два десятка лет. Он вете
ран войны ц труда, кавалер 
ордена Октябрьской Рево
люции награжден медалью 
«За освоение недр и разви
тие нефтегазового комплекса 
Западной Сибири».

Секрет успеха бригады 
В. П. Сучкова — в безуко
ризненной организации тру
да. Испытатели Западной 
экспедиции обслуживают 
одновременно по две сква
жины. В числе первых в об
ласти они применили на оп
робовании бригадный под
ряд.

В. ИЛЬИЧЕВ.

БЫВАЕТ ЖЕ ТАКОЕ! Т А Й Н А  М О Т О Ц И К Л А

Уважаемая редакция! 
Пишу от имени бригады 
В. И. Михайленко. Не удив
л я й тесьп очти  -детектив
ному ’заголовку “ .нашего • 
письма: тайны мотоцикла 
«Урал», возникшей у нас в

поселке , Комсомольск не
сколько месяцев назад, 
больше не существует. Но 
тем не менее она не пере- 
стала волновать рабочих 
бригады. Крепко обидела 
наш коллектив админист

рация Комсомольского лес
промхоза. Однако все по 
порядку.

■ По условиям социалисти
ческого соревнования
бригада, победившая в 
ударном месячнике, полу
чала право на приобрете
ние вне очереди мотоцикла 
«Урал». Старались в марте 
ребята от души. Одним 
словом, наш коллектив вы
полнил все условия социа
листического соревнования 
и был признан первым.

Посовещавшись в брига
де, мы предоставили право 
на покупку «Урала» трак
тористу Н. Ф. Пчелко. Ана
логичное решение вынес 
рабочий комитет леспром
хоза во главе с тогдашним 
председателем ‘ М. Н, Са: 
мойловым. Но шло время. 
Н: Ф. Пчелко построил га
раж, а мотоцикла не было. 
В мае сделали запрос. Из 
объединения Томлеспром^ 
пришел ответ, подписанный 
начальником В. А. Глазаче-

вым: «Мотоцикл будет про
дан из лимитов, установ
ленных вашему коллекти
ву. Поэтому с этим вопро
сом вам следует обратиться 
к администрации и в рабо
чий комитет профсоюза».

Ответ был дан в конце 
мая. А, как стало известно 
недавно, как раз к тому 
времени мотоцикл был по
лучен и с ведома началь
ника орса А. С. Левицкого 
в обход решения бригады 
и рабочего комитета про
дан директору' леспромхо
за В. Н. Лазареву.

Коммерческие операции 
влекли Василия Николае
вича с того дня, как он 
стал директором леспром
хоза. Сначала купил и про
дал «Жигули», затем при
обрел более престижную 
«Ниву». Интересовали В. Н. 
Лазарева и мотоциклы. Ку
пил вне всякой очереди 
один — еще захотелось. 
Так в гараже его близкого 
родственника ' и появился 
злополучный «Урал», пред

назначавшийся Н. Ф. Пчел
ко.

На состоявшейся в ок
тябре отчетно-выборной 
конференции В. Н. Лазарев 
пытался было отрицать 
очевидные факты злоупот
ребления служебным по
ложением, но М. Н. Са
мойлов рассказал коллек
тиву, хотя и с запозданием, 
как «выполнялись» усло
вия соревнования..

Мы обратились в обком 
профсоюза и объединение 
Томлеслром, но ответа пока 
нет. Просим помочь восста
новить справедливость. На
деемся, что на предприятии 
станут больше интересо
ваться организацией произ
водства, а условия социали
стического соревнования 
будут не формальной бума
гой, а гарантированным 
обязательством админист
рации и рабочего комитета.

По поручению бригады 
В. КОЗЛИКОВ, 

чокеровщик Комсомоль
ского лесопункта Ком
сомольского леспромхо

за.
Рисунок М, Владимирова,

ПЕРЕДОВАЯ БРИГАДА
Есть -у нас н а ; нижнем 

складе бригада Геннадия 
Васильевича Карелина. За
нята она выпиловкой тар
ной дощечки. Хорошо пора
ботал этот коллектив на

предпраздничной . трудовой 
вахте в честь 62-й годовщи
ны Великого Октября. Взя
тое обязательство выполне
но на 122 процента.

Вместе с рамщиком Г. В. 
Карелиным отличились
Л- П. Пахомов, Е. С. Ворохо- 
ва, В. П. Маликова, А. Е.

Яковенко, Н. К. Бородич, 
Т. В. Верходанова, 3. П, 
Морозова, 3. П. Кошелева, 
Л. С. Матвиенко и другие.

А. ВААР, 
сменный мастер Том
ского лесопункта Том
ского лесопромышленно

го комбината.

Н а  ч у ж и х  х л е б а х
ДЛЯ Ч Е Г О  С Н И М А Л И  С О  С Т Р О И Т Е Л Ь С Т В А  Ж И Л Ь Я  
К А М Е Н Щ И К О В  В Ы С О К О Й  К В А Л И Ф И К А Ц И И ?

«Настоящая заявка дана 
начальнику участка СМУ-14 
В. П. Ржанову от мастера 
СМУ-4 С. В. Фурсова. До 
начала каменной кладки с 
11.05. 79 г. на насосной лег
ковоспламеняющихся и го
рючих жидкостей требуется 
выполнить ряд подготови
тельных работ: забетониро
вать фундаменты внутри 
здания под перегородки, 
снять плиты перекрытия, 
выполнить подсыпку гра
вийно-песчаной смеси с по
следующей планировкой и 
укладкой дорожных плит 
под временные дороги...».

Такие заявки за шесть 
месяцев работы на объектах 
производства полипропилена 
мастеру С. В. Фурсову при
шлось составлять не однаж
ды. Были они и на насосную 
сжиженных газов, й на 
склад готовой продукции, и 
на корпус титан-хлора. Не
давно еще одна появилась — 
на корпус очистки сточных 
вод. Все они как две капли 
■воды похожи на уже приве
денную: мастер СМУ-4 про
сит руководителей СМУ-14 
позаботиться о дорогах, о 
механизмах, о создании нор
мальных условий для рабо
ты каменщиков. Почему же 
каменщики СМУ-4 вдруг 
оказались на промышлен
ных объектах Томского 
нефтехимического комбина
та? Ведь промышленным 
строительством это управле
ние никогда не занималось. 
По плану текущего года на 
него, возложено сооружение 
больничного городка, кино
театра, школы, нескольких 
девятиэтажных жилых до
мов, других объектов соц
культбыта.

На объекты СМУ-14 ка
менщики были переведены 
прежде всего потому, что 
строительство Томского
нефтехимического вступило 
в решающую фазу: чтобы
выполнить напряженную 
программу общестроитель
ных работ на объектах по
липропилена, управлению 
Химстрой потребовалось со
средоточить здесь усилия 
нескольких строительных 
управлений. Перевод 64 ка
менщиков с объектов соц
культбыта и жилья был ме
рой вынужденной „и, скажем 
прямо, диктовался тем, что 
генподрядное СМУ-14 не 
имело высококвалифициро
ванных каменщиков, СМУ-4 
пошло на это еще и потому, 
что объем каменных работ 
на объектах по производству 
политгропнлена был срав

нительно невелик. Выпол
нить его рассчитывали бы
стро, при этом немало На
дежд связывали со СМУ-14, 
на помощь которому шли. 
Только зря надеялись. Про
шло шесть месяцев, а клад
ка на объектах в пол
ном объеме так и не выпол
нена.

Если на строительстве 
жилья бригада Н. П. Агеева 
осваивала более ста тысяч 
рублей в месяц, то на воз
ведении корпуса титан-хло
ра, например, в сентябре ос
воено всего тысяч пятнад
цать! Доля ручного труда 
подскочила до 80 процентов! 
(На жилье она составляла 
около 20 процентов). Брига
де пришлось перекидать 
вручную более 700 тонн кир
пича, готовить подъезды к 
объектам, дважды, а то й 
трижды переделывать доро
ги к насосной оборотного во
доснабжения, к зданию лег
ковоспламеняющихся жид
костей, к корпусу титан-хло
ра, к насосной сжиженных 
газов. «Пусть сами о себе 
позаботятся, — решил ген
подрядчик, — а у нас своих 
забот хватает».

—- Ни на один из объектов, 
— говорит мастер С. В. Фур
сов, — не было проекта ор
ганизации работ на кладку. 
Так как объекты ТНХК для 
СМ У неплановые, все мате
риалы приходилось выби
вать, доставать, выпраши
вать.

Когда каменщики пришли 
на площадку ТНХК, почти 
весь сборный железобетон 
на зданиях, где им предло
жили вести кладку, был уже 
смонтирован, перекрытия 
тоже были уложены, ника
кой технологии не соблюда
лось. Посыпались заявки в 
адрес СМУ-14 на подготови
тельные работы. Нельзя 
сказать, что генподрядчик 
вовсе оставлял их без вни
мания, но в большинстве 
случаев все подготовитель
ные работы приходилось 
выполнять тем же высоко
квалифицированным камен
щикам. В результате камен
ная кладка на корпусе ти
тан-хлора закончена на 
месяц позже срока, так же 
сработали и на других объ
ектах.

— Были и совсем анекдо
тические случаи, —- расска
зывает бригадир Н. II. Аге
ев. — Монтажники СМУ-14 
ставят перекрытия на зда
ния во 'вторую смену, а ут
ром, чтобы можно было ве
сти кладку, подавать раст

вор и кирпич, мы эти пере
крытия Снимаем.

В результате такой рабо
ты СМУ-4 за полгода недо- 
освоило свыше четырехсот 
тысяч рублей. Затормози
лась работа на плановых 
объектах.

Производственные неувяз
ки не могли не отразиться и 
на нравственном климате. В 
коллективах упала дисцип
лина, хуже стало качество 
работ, а четверо каменщи
ков из бригады Н. XI. Агеева 
подали заявления на уволь, 
некие.

Две недели назад бригады 
каменщиков Д. Дриня и 
Н. Овсиевича начали клад
ку на новом объекте — кор
пусе очистки сточных вод. 
Подготовительные работы 
здесь тоже не сделаны, 
смонтированные перекры
тия не позволяют подавать 
раствор и кирпич прямо на 
рабочее место, нет площадок 
для складирования мате
риалов.

■— Прежде чем приступить 
к кладке, — говорит С, Бо
лохов, каменщик из брига
ды Д. Дриня,—выравнива
ли фундаменты, планирова
ли грунт под подмости, ско
лачивали щиты. Если на 
жилье каждый каменщик 
за смену выкладывал по 
3—4 куба, то здесь 18 чело
век за неделю выложили 12 
кубов. А кладки еще море. 
Когда до своих объектов 
доберемся — неизвестно.

Недавно делегация Том
ского нефтехимического по
бывала на строительстве 
Тобольского комплекса.
Большое впечатление на то
мичей произвела организа
ция работ в комплексной 
бригаде Г. Скиданова. Эта 
бригада одновременно ведет 
и монтаж, и кладку. Рабо
тает строго ■ по технологии. 
Почему бы этот опыт не 
распространить и в СМУ-14? 
Ведь имей оно в брига
дах высококвалифицирован
ных каменщиков, не при
шлось бы управлению при
глашать помощников со 
стороны, отрывать их от ре
шения таких важных задач, 
как строительство жилья, 
кинотеатра, больничного го
родка. Не было бы и у 
СМУ-4 неплановых объек
тов.

Наш коллективный кор
респондент — редакция 
спецвыпуска «Красного 
знамени» на строитель
стве Томского нефтехи
мического комбината,

*
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Чем ближе холода, тем большее место в редакционной 
почте занимают письма о тепле, об электричестве, о топ
ливе. О важности образцовой подготовки к зиме еще раз 
говорилось на состоявшемся недавно в ЦК КПСС сове
щании по вопросам развития топливно-энергетического 
комплекса страны.

Крупным резервом, как отмечалось на совещании, яв
ляется рациональное и экономное расходование топ
лива, тепловой и электрической энергии. Именно этому 
посвящена подборка писем, предлагаемая сегодня нашим 
читателям.

Внимание: 
опыт!

Общественность, жители 
теплофицированных домов 
немало сделали для эконо
мии топливно-энергетиче
ских ресурсов. Об этом — 
письмо нашего читателя 
М. С, Минакова, председате
ля жилищно-строительного 
кооператива «Работник тор
говли».

В ' подготовке к зиме. — а 
она началась в нашем доме 
летом, когда жители при
ступили к ремонту и устра
нению строительных недо
делок, — правление коопе
ратива старалось учесть два 
важнейших обстоятельства. 
Одно из них — обеспечение 
температурного комфорта 
в квартирах, второе — эко-

Д Е Л О Н Е  Л И Ч Н О Е
но-мия тепловой энергии. 
Именно об этом и шла речь 
на собраниях членов коопе
ратива, заседаниях его 
правления, в индивидуаль
ных беседах. Результаты не 
замедлили сказаться. Все — 
правда, за небольшим ис
ключением — утеп л ил и  
двери квартир, откосы воз
ле подоконников, законопа
тили окна,балконные две
ри. Ведь известно, что не
утепленные окна и двери 
пропускают до 15—20 - про
центов тепла. Особое внима
ние обратили на ремонт 
подъездов. Двери, ведущие 
в подъезд, оборудовали мяг
кими- запорами. Замазали

щели в окнах на площад
ках, поставили цветы на 
подоконниках. Сейчас в 
подъездах тепло, уютно.

С помощью инспектора 
теплосетей Г. А. Демьянен
ко мы реконструировали 
распределительный узел. 
Замеры, проведенные в ми
нувшую зиму, показали, 
что в самые сильные моро
зы температура возвраща
ющейся воды не опускается 
ниже шестидесяти—семиде
сяти градусов. Это расточи
тельство — отправлять на 
теплоцентраль такую горя
чую воду. Заставить ее от
дать все тепло — такую за
дачу поставило правление и

успешно решило. Под руко
водством Г. А. Демьяненко 
была разработана особая 
конструкция элеватора, ко
торый стал возвращать в 
систему отработанную воду. 
Несложное решение позво
лило увеличить перепад 
температур поступающей и 
возвращающейся воды на 
24 градуса.

Итоги благоустроительной 
кампании, признаться, уди
вили и правление коопера
тива. Они еще раз показали 
силу общественности, важ
ность разъяснительно-аги
тационной работы.

Однако не следует ду

мать, что эти результаты 
нам достались легко. От
нюдь. Не все сразу понима
ли простую истину, что уте
пление квартир^—не личное 
дело, ее владельца, что это 
уставная обязанность жиль
цов. Члены правления, ак
тивисты жилищного коопе
ратива не раз обошли все 
129 квартир большого дома, 
заглянули во встроенные 
помещения (там располага
ются три предприятия сфе
ры сервиса), проверяли на
дежность и серьезность 
принятых мер, Делились 
опытом.

М. МИНАКОВ,
председатель жилищно
строительного коопера
тива «Работник торгов

ли».

Письма с комментарием

А  « б о л ь ш о е »  

э л е к т р и ч е с т в о  

6  Л  И 3 к о ...
Благоустраивается северный 

поселок Александровское, все 
больше домов подключается к 
центральному отоплению. Это 
не могло бы не . радо
вать, если бы не одно обсто
ятельство. Дело в том, что в 
таких домах установлены 
электроплиты. Удобно, слов 
нет, но в наших условиях не
практично, поотому что часты 
перебои с электричеством. Вы
нуждены вооружаться бабуш
киными керогазами, керосино
выми лампами. Видимо, лиш
не доказывать, как это неудоб
но.

Н. РЫБУЛЯК, И. ЧЕР
НОВА и другие (всего 28 

подписей).
Это письмо комментирует 

В. И. ПАНАРИН, замести
тель председателя Алек
сандровского райисполкома:

— Действительно, с пода
чей электроэнергии было не 
все ладно, часто выходили 
из строя местные генерато
ры. На днях мы запустили 
после основательного ре
монта вторую электриче
скую машину, и это позво
лит поправить положение.

Однако эта мера — не ка
питальное решение пробле
мы. Стабильное энергоснаб
жение наступит после того, 
как в поселок придет линия 
централизованной . системы. 
Она уже недалеко — -немно
гим более чем в тридцати 
километрах. За год-два бу
дет дотянута и до нас.

В связи с этим нас вол
нует другая проблема. Посе
лок пока не готов к приему 
«большого» электричества. 
Внутрипоселковые сети не 
отвечают требованиям экс
плуатации, их нужно пере
делывать. Вот с этим-то и 
неясность. Известен испол
нитель — мехколонна № 44, 
но неизвестно, когда она 
приступит к работал!. А 
объем большой: около ста 
десяти километров, меньше; 
чем за два года не упра
виться. Хотелось, чтобы 
планирующие органы увяза
ли реконструкцию поселко
вых сетей с подведением к 
Александровской ЛЭП.

* * *
Трудно не согласиться с 

В. И. Панариным: к приему 
«большого» электричества, 
бесспорно, нужно готовить
ся загодя. В то же время в 
ответе заместителя предсе
дателя райисполкома не 
прозвучала уверенность, что 
до того, как государствен
ная ЛЭП придет в Алек
сандровское, поселок бу
дет бесперебойно обеспе
чиваться электроэнергией. 
Как сообщили в областном 
управлении коммунального 
хозяйства, все для беспере
бойной работы энергоузла 
сейчас у александровцев 
есть. Недавно получены но
вый дизель-генератор, не
обходимые запчасти для ра
ботающих, дефицитное пре
жде масло для смазки. На 
передний план теперь вы
ходит фактор организацион
ный. Обязанность райиспол
кома — умело распорядить
ся средствами, повысить 
ответственность руководите
лей комбината коммуналь
ных предприятий за пору
ченное дело.

СОРВАЛАСЬ ДОЙКА...
Это случилось в воскресенье, 

28 октября. Доярки пришли, 
как обычно, на вечернюю дой
ку. Однако подоить не смогли: 
не оказалось электроэнергии.

Единичный случай? К сожа
лению, нет. Без электричества 
каждый месяц остается та или 
иная, ферма совхоза. И всегда 
это связано с сильным ветром, 
грозой, бурей. Большие потери 
несут животноводы от перебо
ев в подаче электроэнергии. 
Достаточо .сказать, что разо
вый удой одной буренушки 
стоит около двух рублей. Да 
еще надо учесть потери, 
объясняющиеся снижением 
продуктивности из-за срывов 
режима. От имени всего кал- 
лектива фермы просим редак
цию помочь выяснить, в чем 
тут дело, и принять надлежа
щие' меры.

Т. ПАВЛИНИЧ, доярка,
И. КУЗЬМИНА, заведую
щая Петровской фермой 
совхоза <?Петровский» 

Кривошеинского района.
Познакомившись с пись

мом, В. Ф. ГОЛОВИН, ди
ректор Центральных элект
росетей, сообщил следую
щее:

— Мы обсудили этот слу
чай. В тот день неожиданно 
поднялся ветер, и на высо
ковольтной линии произош
ло короткое замыкание, ли
ния автоматически выклю
чилась. Снова включить ее 
дежурному потребовалось 
две минуты. В 22 часа на 
районную подстанцию по
звонили из совхоза «Пет
ровский» — нет одной фазы.

Дежурная группа через 15 
Л!инут приступила на месте 
к работам. Без четверти 
двенадцать на линии было 
включено напряжение.

Что же случилось? На 
совхозной трансформатор
ной подстанции вследствие 
•короткого замыкания отго
рел шлейф—соединение ме
жду изоляторами. Если бы 
совхозные энергетики сразу 
проверили линию, они бы 
обнаружили неисправность, 
сообщили на районную под
станцию. Неисправность бы
ла бы обнаружена вовремя, 
дойка на ферме не была бы 
сорвана., * ■* *

По словам В. Ф.Головина вы
ходит: совхоз виноват в бес
контрольности. И это, дума
ется, справедливое критиче
ское замечание: производство
есть производство, оно тр е б у 
ет внимания даже по воскрес
ным дням. Однако так  ли  у ж  
безгрешны работники Цент
ральных электрических сетей? 
Не часто ли фермы остаются 
без электричества, а хозяйства 
несут большие потери? Д ля  
животноводов, думается, пло 
хое утешение т о т  ф а к т ,  что, по 
словам В. Ф .  Головина, количе
ство отключений! из года в год 
снижается.  У  ли ни й  электропе
редачи мала надежность, ес
ли  ветер, др уги е  атмосферные 
явления активно вмешивают
ся в их работу.

И потом разве не виноваты 
работники электросетей в том, 
что у  них нет тесного делового 
контакта с- энергетиками хо
зяйств, в частности, совхоза 
«Петро вски й»?  Обвинить хо
зяйственников в недостатке 
контроля за действиями свомх 
энергетиков —  легче всего, 
Труднее навести порядок в 
этом деле, о т л а д и ть  систему 
взаимодействия районны х и 
совхозных специалистов по 
электричеству.

Р Е З Е Р В Ы  Е С Т Ь
За девять месяцев на ма

нометровом заводе сэконом- 
лено 369 тысяч киловатт/ча- 
соб электроэнергии. На за- 
воде разработаны и при
меняются на практике мера- 
приятия, способствующие 
сокращению затрат электро
энергии. К примеру, на. ли
тейном участке введен

скользящий график разо
грева тиглей, что позволило 
сократить работу печей 
«вхолостую». В шестом це
хе, одном из энергоемких, 
установлен контроль за за
грузкой оборудования. Но 
резервы еще есть и исполь
зовать их, добиться мини
мальных потерь электро
энергии — наша задача.

Л. ГИЦЕВИЧ, 
главный энергетик ма

нометрового завода.

В то р а я  жизнь
нефтепродуктов

Во многих хозяйствах об
ласти нефтепродукты стара
ются использовать рацио
нально, заботятся о. хране
нии, берегут каждый кило
грамм топлива. Такое отно
шение мы наблюдали, к 
примеру, в совхозах «Побе
да», имени 50-летия СССР 
Томского района, совхозе 
«Комсомолец» Асиновского 
района, в спецавтохозяйстве 
горкомхоза, на автобазе уп
равления связи.

Однако часто в результа
те бесхозяйственности, ха
латности отдельных работ
ников, руководителей пред
приятий гибнет немало доб
ра. Побывали мы недавно в 
птицесовхозе «Новоархан- 
г^льский», где директором 
Л. М. Сычев. И что же уви
дели? Резервуары с бензи
ном и маслом разбросаны по 
территории, почти все текут, 
крышки емкостей открыты, 
резервуары не покрашены. 
Территория этого, с позво
ления сказать, склада не 
огорожена, охраны нет.

Птицесовхоз располагает 
новым складом, который, 
правда, еще не достроен. 
Однако сохранность горюче
смазочных материалов не 
обеспечена и здесь. Пример 
тому — мазутное озеро, об
разовавшееся на территории 
склада из-за того, что в 
трубах, соединяющих резер
вуары с дизельным топли
вом, течи. Похоже, в хозяй
стве об экономии нефтепро
дуктов речь не заходила. 
Иначе как объяснить тот 
факт, что цехи отапливают
ся теплогенераторами, кото
рые работают на 'дизель
ном топливе. Мало того, что 
оно расходуется сверх ме
ры, такая практика проти
воречит требованиям пожар
ной безопасности.

Не выдерживают никакой

критики хранение и исполь
зование ГСМ в совхозе 
им. Шишкова Парабельского 
района (директор В. Д. Со- 
бакин). Здесь, например, вы
текает дизтоплива из резер
вуаров свыше двадцати ки
лограммов в сутки. Заправ
ка дизельным топливом в
этом совхозе возлюжна в
неограниченном количестве 
в любое время суток, так 
как цистерны стоят в чи
стом поле на окраине села 
Новосельцева.

Бесконтрольно расходуют
ся бензин и масла. Списы
вают топливо автомобили
сты и трактористы по фак
тическому расходу, потому 
что никто не ведет учет вы
полненных работ. Водите-’ 
лей и трактористов за эко
номию топлива не поощря
ют, за перерасход не нака
зывают. Такая практика до
рого ■ обходится государству. 
Много недостатков в хра
нении и использовании го
рюче-смазочных материалов 
в совхозах «Путь Ленина» 
Парабельского, «Еловский» 
и им. XXII съезда КПСС 
Кожевниковского, в совхозе 
им. Кирова , Асиновского 
районов.

Надо сказать и о другой 
проблеме. В селах немало 
владельцев автомашин, мо- 
тоциклов и прочего транс
порта. Торгующие органи
зации продают населению 
талоны на топливо, но по
пробуйте их ̂ отоварить. Ру
ководители хозяйства даже 
не пытаются договориться 
с потребкооперацией, чтобы 
организовать за счет ее фон
дов продажу бензина и ма
сел для владельцев личного 
транспорта. В конечном'ито
ге такая практика способст
вует увеличению хищений. 
Ведь транспорт не стоит, его 
владельцы ищут обходные

пути, чтобы заправить ма
шину. В совхозах «Пудин- 
ский» и «Старицынский» 
Парабельского, «Ново-Ар- 
хангельский» Томского рай
онов и в других хозяйствах 
государственным горючим 
«частники» заправляются в 
ночное время и бесплатно.

Говоря о бережном расхо
довании нефтепродуктов, 
нельзя обойти вопрос об их 
вторичном использовании. 
Пока на предприятиях, в 
организациях и хозяйствах 
области регенерацией масла 
занимаются недостаточно. 
Объясняют. , по-разному, 
но, на наш взгляд, причина 
одна — нежелание. Конечно, 
Проще иметь дело со свежи^ 
маслол!, нежели ео зи ться  с 

. отработанным. Но те, кто 
рассуждает так, йе видят 
прямой выгоды. Как изве
стно, тонна свежего масла 
стоит около двухсот рублей, 
а переработанного — зна
чительно дешевле. И если 
организовать этот процесс 
как следует, особых хло
пот он доставлять не будет.

Что лее мы видим сейчас? 
Многие предприятия, как, 
например, объединение
Сибкабель, областная сель
хозтехника, даже не заяв
ляют регенерационное обо
рудование. На заводе «Сиб- 
злектромотор» установка 
для переработки индустри
альных масел, приобре
тенная еще в 1970 году, без
действует. А ведь использо
вание регенерированного 
масла позволило бы сэко
номить здесь свыше ста 
тонн свежего.

Медленно решается воп
рос в районах. Областная 
сельхозтехника давно дол
жна была организовать ку
стовые регенерационные 
установки, но таковых нет- 
и по сей день. Во многих 
хозяйствах нет пунктов сбо
ра отработанных масел, а 
там, где они есть, все виды 
нефтепродуктов зачастую 
собирают в одну емкость. В 

-результате уже не может 
быть и речи о переработке 
этой смеси.

И. АБУШАЕВ,
начальник Томского уп
равления Госкомнефте- 

продукта РСФСР,

Как вас 

обслуживают?

Сколько стонт 
расторопность
«Прошу помочь в моей 

бедел В августе выписала 
уголь и с легким сердцем 
стала ждать, когда мне 
его привезут. Сама я—ин
валид второй группы, хо
дить мне тяжело. Надея
лась, что, заплатив день, 
ги (а их взяли не так уж 
мало: тридцать один
рубль), в . положенный 
срок буду обеспечена 
топливом на предстоя
щую зиму.

Но обещанного мне 
пришлось ждать три ме
сяца.

Двенадцатого октября 
возвращалась из поли
клиники, вижу, в рай. 
оне нашего дома, на обо
чине появилась жалкая 
кучка угля. Вот, думаю, 
кому-то привезли топли
во, а когда же мне? Ре- 
шила все-таки сходить в, 
гортоп на Томск-I, чтобы 
узнать, чей это уголь. Об. 
ратилась к начальнику, 
он стал увепять, что это 
мой уголь. Как же так, 
ведь я платила за три 
тонны, а там от силы 
полторы наберется. Мне 
сказали, что его, должно 
быть, растащили в мое 
отсутствие. Что и гово
рить, обрадовали. Напи
сал начальник гортопа 
на моей квитанции резо
люцию какому-то С. Б. — 
разобоаться—и послал в 
другой конец госода, на 
станцию Томск-И, в тран
спорте - экспедицион
ную контору. Но, видно, 
сильно занят был тот то
варищ: прождала его два 
часа и ушла ни с чем.

Вернулась домой и за
немогла. Что теперь де
лать — не знаю. То ли 
собраться ' с последними 
силами да перетаскать 
этот уголь (а от дома он 
метрах в пятидесяти), то 
ли уж дожидаться, когда 
остальной привезут. Но 
привезут ли?».

Вот такую историю по
ведала нам Евдокия Три. 
горьевна Саваровская, 
проживающая в доме 
№ 52 по улице Гоголя.

От имени группы пен
сионеров обратилась в 
редакцию А. Шастина с 
улицы Пушкина: «Мы
неоднократно ходили в 
Трансагентство с тем, 
чтобы нам выписали чу
рочку, но каждый раз 
слышали отказ. Предла. 
гали нам дрова, но ведь 
их нужно грузить и ко
лоть, а сил на это у нас 
нет».

Судя по этим и другим 
письмам, многие жители 
Томска испытывают ну
жду в топливе. В нетоп
леной комнате сейчас 
уже не усидишь — . на 
улице мороз. Поэтому 
люди ищут другие воз
можности, чтобы обо
греть жилище: некото
рые включают на дли
тельное время электро
плитки, более предпри
имчивые запаслись так 
называемыми «козлами». 
Эти приборы пожирают 
электроэнергию. И все 
это происходит из-за не
расторопности, безответ
ственного отношения к 
делу тех, кто должен был 
заблаговрел!енно решить 
вопрос с топливом для 
горожан. Редакция на
деется услышать .объяс
нение по этому поводу от 
руководителей гортопа и 
Трансагентства.

ДО ЭКОНОМИИ РУКИ НЕ д о х о д я т
Недавно на нашем заводе ожидаемыми холодами, но 

1 ” ни словом не обмолвился осостоялось открытое партий
ное собрание, на котором 
рассматривалась готовность 
предприятия к зиме. Вы
ступивший с отчетом глав
ный инженер А. А. Соколов 
рассказал о мероприятиях, 
осуществляемых в связи с

станции нейтрализации во
ды. Огромные деньги вло
жены в сооружение этого 
важного и нужного объекта, 
а вот используется он дале
ко не лучшим образом. На 
станции установлено много

ценного ооорудования, кото
рое от морозов, влаги часто 
выходит из строя. Станция 
и нынче не подготовлена к 
зиме — отопление не рабо
тает, окна не застеклены, 
по помещению гуляет ветер. 
Так что в наших условиях 
не до экономии топливно-

энергетических ресурсов — 
лишь бы избежать больших 
аварий. На наши неодно
кратные напоминания руко
водители завода внимания 
обращают мало.

В. КОРОТКИМИ1!, 
старший мастер станции 
нейтрализации воды за
вода «Сибэлектромотор». *

Тепло в доме
Уважаемая редакция!
Свое письмо хочу начать с недавнего случая, на улице по

низилась температура, и моя ’семья сразу же ощутила эту пе
ремену: в квартире стало холодно. Живем мы в новом мик
рорайоне, батареи в наших домах установлены маленькие, да 
к тому же в этот день они были чуть теплые. Естественно, 
нас это обеспокоило: а что же будет в сорокаградусные мо
розы? Пробовали выяснить этот вопрос в нашем домоуправ
лении, но, к сожалению, из начальства никого не нашли.

Л. ТОЛМАЧЕВ.
г. Томск.

Мы показали это письмо 
главному инженеру домо
управления № 11 Г. М. Да
нилову.

— Да, действительно, не
давно жители микрорайона 
ощутили временное похоло
дание в квартирах, — согла
сился он. — Но сразу ска
жу: произошло это не по 
вине домоуправления. На 
центральных магистралях 
не было перепада давления. 
Явление это эпизодическое, 
и, думаю, особых. причин 
для волнений у жильцов не 
должно быть. В этом году, 
как и в прошлом, мы боль

шое внимание уделили под
готовке жилого фонда к зи
ме. Минувшей осенью капи
тально утепляли подвалы, 
подъезды, поэтому нынче 
работы было гораздо мень
ше: подремонтировали, где 
надо, двери, застеклили ок
на.

Мы считаем, что создать 
прочный тепловой контур 
дома можно только тогда, 
когда в этом заинтересова
ны прежде всего те, кто в 
нем живет. Ведь как иногда 
бывает? Жалуются на домо
управление: дверь в подъез
де неплотно закрывается, на

площадке окно выбито—по
чему внимания не обращае
те? Что ж, отвечаю, давайте 
посмотрим документы и уз
наем, когда в этом подъезде 
были сделаны все необходи
мые работы. Оказывается, 
всего месяц назад.

О чем говорят подобные 
факты? О том, что жители 
подъезда не беспокоятся о 
сохранности жилого фонда. 
Конечно, работники домоуп
равления восстановят разби
тое, сломанное, но где га
рантия, что через месяц, а 
то и раньше, подобное не по
вторится? Хорошо, если ви
новник найдется или жите- 
ли сами все отремонтируют. 
Но чаще этил! приходится 
заниматься нашим плотни
кам.

Коль разговор идет о бе
режливости, экономии, хо
чется сказать еще об одном 
важном обстоятельстве. Вот 
недавно к нам поступили 
сигналы от жителей дома 
№ 22 по ул. Ф. Мюнниха: в 
"квартирах холодно. Наши 
слесари-сантехники А. Аб- 
рамщик и В. Данилов про
верили сигналы. Оказалось, 
что температура в пределах

нормы, но тепло из квартир 
просто-напросто выдувает: 
окна не заклеены, щели не 
заделаны. В такой кварти
ре, конечно, трудно сохра
нить нужную температуру.

Безусловно, бывают и 
справедливые жалобы: к
примеру, не функционирует 
стояк. Тут, действитель
но, без помощи слесаря не 
справиться. В таких случа
ях, как правило, достаточно 
отрегулировать подачу теп
ла.

Надо сказать, что конт
роль за теплоснабжением 
домов наши работники осу
ществляют постоянно. Каж
дый день направляем дан
ные о давлении, температу
ре на контрольном узле 
(это, как правило, — самый 
отдаленный дом на магист
рали) в горжилуправление, 
и теплосети делают, если 
нужно, корректировку.

Сейчас пока еще есть 
время устранить недоделки. 
Обращаюсь к жильцам с 
просьбой: посмотрите вни
мательно на свою квартиру 
— все ли вы сделали для 
того, чтобы встретить зим
ние холода во всеоружии?

СиЕ ж д у н а р о д н а я ,

и сН Ф О Р м а ц и я  N

" е п о р т е р ы  Т А С С  и АПН сообщают

П Л Е Н У М  ЦК КП И
МАДРИД, 12 ноября. Коммунистическая партия Испа

нии выступает против планов Пентагона и НАТО раз- 
Л1естить на территории ряда западноевропейских стран 
новые виды ракетно-ядерного оружия. Реализация по
добных планов повлечет за собой новый виток гонки 
вооружений и создаст реальную угрозу термоядерной 
войны на европейском континенте. Об этом заявил Гене-, 
ральный секретарь КПИ Сантьяго Каррильо, выступая 
на состоявшемся здесь пленуме Центрального Комитета 
Компартии, который проходил под председательством 
Председателя КПИ Долорес Ибаррури.

Касаясь внутриполитических вопросов, С. Каррильо 
подверг критике правые круги Испании за их пбпытки 
изолировать Коммунистическую партию от других поли
тических организаций, ограничить участие коммунистов 
в решении общенациональных проблем. В связи с этим 
он призвал все демократические и прогрессивные силы 
страны к единству действий, чтобы воспрепятствовать 
наступлению ; сил реакции.

Участники пленума обсудили внутриполитическую об
становку, вопросы укрепления демократии, деятельность 
коммунистов в муниципальных органах власти, а также 
положение в Союзе молодых коммунистов. ___ ______

В принятой на пленуме специальной резолюции ука
зывается на важность рассматриваемого в настоящее 
время в конгрессе депутатов законопроекта об уставе 
трудящихся. В документе обращается внимание на по
пытки правящих кругов выхолостить его прогрессивное 
содержание и протащить закон, который шел бы вразрез 
с интересами испанских трудящихся и играл бы на. руку 
предпринил!ателям. Компартия заявила о своей решимо
сти отстаивать права трудящихся и призвала дать реши
тельный отпор подобным попыткам.
■ ■ ■- ......■ . .. —- — - — , ............. » ...... —

О П Р О В Е Р Ж Е Н И Е  С П К
ПНОМПЕНЬ, 12 ноября. Кампучийское информацион

ное агентство СПК опубликовало опровержение. в связи с 
заявлениями пекинского радио о тол!, что Вьетнамские 
вооруженные силы использовали в Кампучии отравляю
щие химические вещества, и это привело к жертвам сре
ди кампучийского населения.

Агентство СПК полностью отвергает эти лживые измы
шления. Ложь пекинских властей, подчеркивает СПК, 
призвана замаскировать политику сговора с другими 
реакционными силами, направленную против кампучий
ской революции, и их попытки вернуть к жизни режим 
геноцида Пол Пота—Иенг Сари, свергнутый кампучий
ским народом и осужденный мировым общественным 
мнением.

К американо-иранским 
о т н о ш е н и я  м

ВАШИНГТОН, 12 ноября. Как сообщил пресс-секретарь 
Белого дома, президент США Дж. Картёр вчера продол
жал консультироваться со своими ближайшими советни
ками по вопросу об американо-иранских отношениях в 
связи с захватом иранскими студентами посольства США 
в Тегеране. Представитель Белого дома заявил, что Кар
тер по-прежнему исключает возможность использования 
военной силы в данном инциденте.

Представитель госдепартамента США призвал полити
ческих, а также бывших государственных деятелей 
США «не подливать масла в огонь» опасной ситуации, 
сложившейся в связи .с событиями в Тегеране, и не вы
ступать с различного) рода предложениями и угрозами в 
адрес Ирана.

Как сообщил представитель Пентагона, сегодня на во
енную базу Форт-Худ (штат Техас) стали прибывать под
разделения из 82-й и 101-й воздушно-десантных дивизий, 
5-й группы войск специального назначения и 4-й меха
низированной пехотной дивизии. Эти войска, которые, 
по словам агентства ЮПИ, в конечном счете войдут в со- 
став так называемого «корпуса быстрого реагирования», 
приведены в состояние повышенной боевой готовности. 
Представитель Пентагона при этом утверждал, что «ма
невры в Форт-Худе не имеют ничего общего с Ираном». 
Как указывает ЮПИ, высшие армейские власти также 
проинструктировали и командование базы всячески от
рицать, что прибытие на базу специального соединения 
«войск быстрого развертывания» связано с событиями в 
Иране.

В различных городах США продолжаются антиирач- 
ские выступления. В Лос-Анджелесе, Бостоне и ряде 
других городов антииранские демонстрации заканчива
лись избиениел: находящихся в этих городах лиц иран
ской национальности, включая обучающихся в США 
иранских студентов.

Пресс-секретарь . Белого дома на своей, вчерашней 
пресс-конференции напомнил, что президент Дж. Кар
тер и семьи заложников обратились ко всем американ
цам с просьбой избегать действий, которые могли бы по
вредить и поставить под удар жизни американских ди
пломатов в Тегеране.

Видный деятель демократической партии США, сена
тор Дж. Макговерн, выступая вчера по телевидению, по
советовал тем, кого в США одолевает гнев, пристальнее 
взглянуть на историю американо-иранских отношений и 
понять, что Соединенные Штаты не всегда считались с 
чаяниями иранского народа. В частности, это относится 
к тому периоду, сказал сенатор, когда США помогли ша
ху взять власть в стране.

ТЕГЕРАН, 12 ноября. Оккупация американского по
сольства в Тегеране студентами обсуждалась вчера на 
заседании. Исламского революционного совета Ирака в 
Куме. Как сообщает газета «Техран тайме», представи
тель совета Мохаммед Бахонар заявил, что отныне по
литика Ирана в отношении США не будет носить, «оборо
нительного» характера. США, сказал он,, должны пре
кратить вмешательство в дела других стран, в том чис
ле и Ирана,

В обращении к американскому народу исполняющий 
обязанности министра иностранных дел Ирана Абольха- 
сан Бани Садр подчеркнул, что деятельность,: посольства 
США в Тегеране не имела ничего общего с обычной ди
пломатической практикой: американское посольство
превратилось в важный центр шпионажа в Иране и во 
всем нашем регионе. В кровопролитных событиях "в 
Иране, отметил Бани Садр, ясно видна рука Соединен
ных Штатов, которые, опираясь на горстку националь
ных преступников, поставили экономику Ирана на грань 
катастрофы, а сейчас угрожают нам экономической бло 
кадой.

В другом заявлении Бани Садр осудил меры, пред
принятые за последние дни американскими властями,- — 
изгнание иранских студентов из США, запрет на посад
ки самолетов иранской авиакомпании на американских 
аэродромах, отказ от обслуживания иранских судов в 
американских портах, угрозу экономической блокады. : 

На встрече с сотрудниками иранского МИД Бани Садр 
сообщил, что в ближайшие дни он пригласит иностран
ных послов, аккредитованных в Иране, чтобы попросить 
их поддержать требование Ирана о выдаче бывшего ша
ха. «Мы готовы устроить международный суд в Тегера
не, — заявил он. — Если шах будет признан виновным, 
его осудят. Если-нет, мы отдадим его обратно».

Бани Садр подчеркнул, что Иран уважает принцип не. 
прикосновенности дипломатических миссий. Однако, ска
зал он, «мы не можем позволить, чтобы посольство ста- 

,  новилось центром, из которого управляют страной, а 
I именно это делало американское посольство».

В районе посольства США в Тегеране продолжаются 
И антиамериканские митинги и демонстрации. Демонстран. 
! ты требуют от США выдачи Ирану низложенного шаха.

в
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открытие зимнею спортивного сезона
Более тысячи человек 

пришли на соревнования. 
Празднично украсилась бе
резовая роща в районе ос
тановки «Южной» — тради
ционное место стартов ки
ровчан.

Замерли в строю лыжни
ки — представители боль
шинства коллективов рай
она. Самые многочисленные

Л Ы Ж Н Я
ЗДОРОВЬЯ

команды у электротехниче
ского завода, объединения 
:«Контур», завода «Сибэлек- 
тромотор», педагогического 
института.

Со словами приветствия 
обратился к собравшимся

первый секретарь Кировско
го райкома .КПСС М. Г. 
Николаев. Он сказал о том, 
что лыжный спорт завоевал 
среди жителей района ог
ромную популярность. Про
шлой зимой почти каждое 
воскресенье проходили мас
совые соревнования. Район 
стал победителем в област
ных соревнованиях на кубок 
гвардейцев-сибиряков. Но,

. чтобы удержать лидер
ство нынче, предстоит сде
лать немало. Ведь и в дру
гих районах области лыж
ный спорт стал поистине 
массорым.

После торжественного от
крытия зимнего спортивного 
сезона состоялся массовый 
лыжный забег на кубок 
«Первая лыжня». Победите-, 
лем стала команда педин
ститута, которой этот приз и 
был вручен.

Была разыграна еще одна 
главная награда — кубок

Героя Социалистического 
Труда, слесаря завода «Сиб- 
электромотор» Б. И. Степа
нова. Его завоевала коман
да электротехнического за
вода.

В этот день состоялись 
также старты «Папа, мама 
и я». Самые спортивные 
семьи были награждены 
призами.

Несколько команд совер
шили туристический поход 
на сорок километров.

В открытии зимнего сезо
на участвовали не только 
лыжники промышленных 
Предприятий, вузов, уч
реждений, но и школьники, 
учащиеся ГПТУ, технику
мов. В следующее воскре
сенье в Кировском районе 
состоятся массовые старты 
«Лыжня зовет!».

.НА СНИМКЕ: на первую 
лыжню.

Фото А. Петрова.

ПО СЛЕДАМ НАШИХ « В С Е  Л И  Г О Т О В О
ВЫСТУПЛЕНИЙ

В газете «Красное зна
мя» 21 октября была опуб
ликована статья «Все ли го
тово к лыжне?», в которой 
критиковались коллективы, 
которые, плохо подготови
лись к зимнему спортивно
му сезону. Редакция полу
чила ответ от председателя 
обкома , профсоюза рабочих 
строительства и промстрой- 
материалов С. И. Зудова.

«Правильно было отмече

но, — пишет С. И, Зудов, — 
что лыжная база Треста 
Томскжилстрой своевремен
но не подготовлена к зим
нему сезону. Сейчас здесь 
отремонтировано и постав
лено в пирамиды . 108 пар 
лыж. подготавливается
еще 100 пар.

Открыты лыжные • базы 
на 80 пар в общежитии 
ДСК (пр. Фрунзе, 126), на 
70 пар— в подвале дома по

пр. Фрунзе, 124. Закончили 
подготовку лыж в автообъ
единении Томскстройтравс. 
Отремонтирована лыжная 
база на 90 пар в с. Бо.гаше- 
ве. Открыт детский спор
тивный клуб «Лыжник» в 
городке строителей. 75 де
тей посещают здесь заня
тия в две смены. В дни 
зимних каникул ребята 
проведут тренировочно-оз-

»

доровительныи сезон • в 
отапливаемом помещении 
пионерского лагеря.

Определен план подготов
ки сборной команды лыж
ников управления строи
тельства. Намечены меро
приятия по проведению 
массовых лыжных соревно
ваний в управлениях, тре
стах, на заводах, в обкоме 
профсоюза.

СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ

Чемпионат хоккеистов
Вничью ‘ — . 5:5 (1:3, 1:1,

3:1) завершился1 12 ноября 
в Срердловске матч чем
пионата страны тю хоккею 
между- двумя уральскими 
командами — «Автомоби
лист» и «Трактор».

В Москве хоккеисты 
«Крыльев Советов» выигра
ли у рижского «Динамо» — 
4:1 (1:0, 2:1, 1:0). Это двенад
цатое в .нынешнем, чемпио
нате поражение -рижан, за
мыкающих турнирную таб
лицу.

Б остальных матчах за
фиксированы такие резуль
таты: «Ижсталь» — «Хи
мик» — 4:4 (1:3, 1:1. 2:0),
СКА (Ленинград) — «Спар
так» — 1:3 (0:2, 1:1, 0:0).

Известны еще две 
претендентки

1 МАДРИД, 12 ноября. 
(ТАСС). Елена Ахмылов- 
ская из Красноярска и Та
тьяна Лемачко (Болгария) 
обеспечили себе право про
должить борьбу за первен
ство мира по шахматам сре
ди женщин в .матчах пре
тенденток. За тур до окон
чания финиширующего в 
испанском городе Аликанте 
межзонального соревнова
ния они набрали по 13 оч
ков, тогда как две ближай
шие их соперницы — Марта 
Литинсвая и Нино Гуриели 
(обе — СССР) — имеют со
ответственно 11,5 и 11 очков.

В заключительном туре 
Ахмыловская и Лемачко, 
играют друг с другом, тогда 
как Литинская — с Марией 
Иванка (Венгрия),' а Гурие
ли — с Ниевес .Гарсиа (Ис. 
пания). Именно в поединках 
с участием Литинской и Гу
риели и будет решена судь
ба третьего «претендентско- , 
го» места.

Два футбольных матча
Футболисты ■ московского 

«Динамо» выиграли 12 но
ября в Москве матч чем
пионата страны у команды 
«Нефт.чи» —• 3:0 (0:0).

В этот же день столич
ные торпедовцы взяли верх 
на своем стадионе над ро
стовским СКА — 1:0 (0:0). 
Эта победа позволила авто

заводцам остаться в высшей 
лиге.
. Оба матча были’ послед

ними в этом году в Москве 
и завершили 32-й тур чем
пионата страны. Два остав. 
шихея тура пройдут 16 и 25 
ноября.

Во втором эшелоне
Федерация фут б о л а  

РСФСР сообщает резуль
таты м-атчей , чемпионата 
страны среди команд вто
рой лиги (шестая зона), ко
торые состоялись 8 и 10 
ноября:

«Луч» — СКА — 3:1,
«Луч» — «Амур» (Благо

вещенск) — 1:1.
(ТАСС).

сокии 
кооператоре

г

(Окончание.
Начало на 1-й стр.)

С отчетным докладом
правления Центросоюза вы
ступил его председатель 
А. А. Смирнов. Он, в част
ности. сообщил, что потреб
кооперация обслуживает 
почти половину населения 
страны, заготавливает более 
60 видов сельскохозяйст
венных продуктов и сырья. 
За отчетный период все от
расли потребительской коо
перации развивались ус
пешно. На основе роста 
промышленного и сельско
хозяйственного производст
ва розничный товарооборот 
увеличился на 14.4 милли
арда рублей, или на 27,2 
процента.

Опережающими темпами 
развивался товарооборот об
щественного питания, кото
рый за пять лет увеличился 
почти на 30 процентов. За
метно укрепилась матери
ально-техническая база тор
говли и общественного пи
тания. Вместе с тем общее 
состояние ее нельзя еще

признать удовлетворитель
ным.

Докладчик подробно
остановился на ключевых 
проблемах дальнейшего
развития кооперативного 
хозяйства. Он. в частности, 
указал на необходимость 
создать такую систему об
служивания населения, ко
торая. в полной мере учиты
вала , бы особенности сель
скохозяйственного произ, 
водетза, характер и. условия 
жизни на селе.

Говоря далее о расшире
нии и углублении внутри- 
кооперат инной демократии, 
оратор подчеркнул значение 
вынесенных на рассмотре
ние съезда проектов новых 
уставов — . Центросоюза и 
потребительского общества 
(кооператива). В них нашли 
отражение положения, вы
текающие из новой Консти
туции СССР, накопленный 
опыт кооперативного строи
тельства’.

От имени делегатов съез
да и многомиллионного от
ряда кооператоров доклад
чик заверил Центральный

Комитет КПСС, его Полит
бюро во главе с товарищем 
Л. И. Брежневым, Совет
ское правительство в том, 
что потребительская коопе
рация СССР будет и впредь 
активным помощником пар
тии и государства, умно
жит свой вклад в дело даль
нейшего наращивания эко- 1 
номичеекой. мощи страны, 
неуклонного роста благосо
стояния советского народа, 
упрочения мира на земле.

* * *
С отчетным докладом о 

работе, ревизионной комис
сии Центросоюза выступил 
ее председатель. В. А. Гудин.

Затем началось обсужде
ние доклада. В прениях вы
ступили председатель прав
ления Российского потреб
союза Мл М. Денисов, пред
седатель правления Украин.' 

- ского потребсоюза Ф. Д. Ко- 
лесник, директор торгового 
центра Воложииского райпо 
Минской области Н. И. Мер
кулова, и другие.

Съезд советских коопера' 
торов приветствовал пре
зидент Международного коо
перативного альянса Роже 
Кеоинек.

В адрес съезда поступили 
многочисленные приветст
вия от зарубежных коопе
ративных организаций.

13 ноября съезд продол
жал работу. (ТАСС).

Н А П У Т С Т В И Е  П Р И З
В кинотеатре имени 

М. Горького состоялись тра- 
'диционные проводы при
зывников на службу в ар-, 
.мию. К будущим воинам со 
словами напутствия обрати
лись военком Советского 
района Л. Ф. Чирков, вете- 
раны Вооруженных Сил 
И. Я. Таран, С. А. Ефремов. 
О ни поздравили призывни
ков с 62-й годовщиной Ве
ликого Октября, Аали на
каз ‘ высоко нести звание 
воина-сибиряка.

В торжественной обста
новке Л. Ф. Чирков вручил 
награды ветеранам Великой 
Отечественной войны А. X’ . 
Петрову и А. Ф. Халдееву. 
Александр Григорьевич Пет
ров был награжден* орденом 
Красной Звезды в 1944 году 
за мужество и героизм, про
явленные при высадке де
санта на острове Тайкарса- 
ре. Цо лишь спустя 35 лет 
награда нашла героя.

Призывник Александр 
ХрУль, контрольный меха
ник автоколонны № 1977, 
получил рекомендацию Со
ветского райкома комсомо
ла для прохождения службы 
на подшефном корабле 
«Томский комсомолец».- Ему 
вручена памятная книга об 
истории Томского комсомо
ла.

В,. ЧАЛЫК, 
секретарь Советского 

райкома ВЛКСМ.

Н а  л  у  ч  ш  

м а ш и н у

По примеру москвичей 
Томский горисполком • при-' 
няя решение провести 
смотр-конкурс на лучшую 
окраску и оформление 
транспортных средств. В 
первых числах декабря по
бедители первого тура этого 
необычного соревнования — 
водители автопредприятий, 
трамвайного и троллейбус
ного парков — представят 
на суд квалификационной 
комиссии варианты окраски 
автомобилей, трамваев,
троллейбусов, лучшие из 
которых в качестве этало
нов и будут предложены 
всем автохозяйствам.

у  Ю

г о р о д а

Наиболее, ответственный— 
второй тур, В ходе его с де
кабря нынешнего по май 
будущего года нужно бу
дет в соответствии с 
принятыми о б р а з ц а м и  
преобразить все транс
портные средства, пользу
ющиеся городскими маги
стралями, и в обновленном 
виде представить их на ве
сенний технический осмотр. 
К 1 июня 1980 года опреде
лятся автохозяйства—побе
дители этого конкурса, а на 
улицах областного центра 
станет заметно больше на
рядных автомашин, трамва
ев, троллейбусов.

Условия омотра-крнкурса

таковы, что участниками его 
являются все автопредприя- 
тия города. Тип окраски ко
лесных средств, представ
ляемых на суд жюри, дол
жен соответствовать не 
только нормам технической 
эстетики, но и требованиям 
безопасности дорожного
движения, всесоюзных и от
раслевых ГОСТов. В оформ
лении найдут место яркие, 
.выразительные эмблемы 
предприятий, города, призы
вы и надписи, предупреж
дающие об опасности на до
рогах.

Смотр-конкурс станет од
ним из мероприятий массо
вого движения под девизом 
«Орденоносному Томску — 
высокую производитель
ность, социалистическую 
дисциплину труда и быта».

3. АБРАМОВА, 
старший инспектор 

госавтоинспекции.

ЧТО ГДЕ 
СЛУЧИЛОСЬ? СПАСЛА НАХОДЧИВОСТЬ

Это было в октябре.. Про
ходя по улице села Боль
шая Галка, инженер сов
хоза «Галкинский» Бак- 
чарского района В. Ф. Глу
хов увидел,- что из дома, 
где живет семья Мишути- 
ных, выбиваются ' густой 
дым и языки пламени. 
Глухов бросился к дому и 
тут же услышал детский 
плач... Не раздумывая, он 
выбил оконную раму и ки
нулся в дымную темноту. В 
доме он отыскал детей. Это 
были шестилетний мальчик 
Витя й его восьмимесяч
ная сестренка Света. Ком
мунист Виктор Федорович

вынес их из огня, а затем 
организовал тушение пожа
ра.

Такая находчивость бди
тельных людей нередко по
могает избежать трагиче
ских последствий при по
жарах, предотвратить боль, 
шой материальный ущерб. \

Приведу -еще один при
мер. Из-за нарушения пра
вил , пожарной безопасности 
при ■ электросварочных рабо
тах загорелся нижний склад 
Аргат-Юльского леспромхо
за в поселке Улу-Юл. В де
сяти метрах от очага пожа
ра находились штабеля ле
са стоимостью около 500 
тысяч рублей. Все это мог

ло быть уничтожено. Но во
время спохватились и при
няли нужные меры подо
спевшие сюда 'заместитель 
директора леспромхоза
Н. И. Козлов, члены добро
вольной , пожарной команды 
Н. А. Литвинов, Ю. Е. Ваш- 

. Кевич- и А. И. Широков. 
Огонь был отсечен от шта
белей делового леса, лока
лизован и затушен. Особую 
самоотверженность проявил 
Н. А. Литвинов, который, 
хотя и получил ожоги, ту
шение пожара не прекра
щал.

Д. НОВОСЕЛОВ, 
старший инспектор от
дела пожарной охраны 

УВД.

ш з т ш ш
14 ноября. «Соленая П адь »

- 19-30.

ш S S йШ Ш Ш
Ш И

14 ноября. Демонстрация мо
делей одежды Белорусского 
республиканского Дома моде
лей —  18-30, 20-30.

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
10льш ис гонки,, (лвс серии!
0-30. 13-10, 16, 18-35. 21-10.
!мени М. ГОРЬКОГО
1еди Каролина Я э м »-  (две 
га) — 8-30. И, 13-30.. 16.
1 21, «С в е т  и те ни м о л о 
ч у  — 8-40. 10-20. 12. 13 40. 
1 . 17. 18-40. 20-20 22. Зал 
.хроники. «Иван Пырьев»—■ 
О.05 11-10 ГМГ,. 13-2.0,
5. 15-30. 16-35, 17-40. 

«ОКТЯБРЬ»
1емзя папна» —  0. 10-45.
0, 14-15: 16. 17-45. 19-3.0,
5 «П о  улицам номод во- 
л„ — о. 12, 13-30, 15. 16-30, 
10-30 21. . «Последняя двой-
— 10-30.

имени И. “ЧЕРНЫХ
« Б а л а м у т»  —  9. 10-40. 12-20,

,14-10. 16, 17-40. 19-20. 21. «Н е  
оставляй меня о д н у »  —  9,
12-20, ,14-10. 16. 17-40, 19-20. 21. 
М ультсборник Кэ 94 — - 10-40.

«ПИОНЕР»
Мчльтсборннк « Н у ,  погоди!» 

(8 выпусков) — 9, 10-40. 1.2-20, 
14. Кинолекторий «Кем бы ть»
.—  15. «М ам а» —  15-30, 17-20. 
« Б а л а м у т » , —  10-10, 21.

«СИБИРЯК»
«Красный га лс т у н »  — ■ 9-20. 

«Лю бов ь моя —  печаль м о я »— -
11 12-40, 14-20, 16, 17-40, 19-20, 
21.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
«Близкая д а л ь »  —  17, 19, 21. 

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Новью приключения капи
тана Бр у н ге ля»  — 11. 15. « П о 
говорим, брат...» (две серии) —  
18, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СМБКАБЕЛЬ»

« И щ у  мою су дьбу »  —  15. 
«Е м е льян  Пугачев» (две серин) 
— 17-30. 20-30.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 
«К о т  в мешке» —  14-10, 16,

17-50. 19-40.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

ЭНЕРГЕТИКОВ 
«Тв ой  сын» —  18, 20.

Томский СМУ треста Сиб- 
стальконетрукция МЕНЯЕТ 
автокран К-162 на новый 
автобус.

Обращаться: г. Томск, тел.
3-83-12, ‘ 3-82-88.'

17—18 ноября Концертный зал филармонии
ПРАЗДНИК СИМФОНИЧЕСКОЙ, КАМЕРНОЙ 

и НАРОДНОЙ МУЗЫКИ
ЙОЗЕФ ГАЙДН

Симфония «Утро».
Концерт для виолончели с оркестром ре-мажор. 
Концерт для виолончели с оркестром до-мажор. 
Симфония «Оксфорд».
Исполнители: Томский симфонический оркестр. 
Дирижер — Борис БАБЕНКО.
Солист — заслуженный артист РСФСР Михаил ХО- 

МИЦЕР.
Начало' — в 19 час. 30 мин. Билеты продаются.

Городское бюро по трудоустройству совместно с учеб
ным комбинатом Томского территориального управления 
строительства проводит набор на курсы машинистов ба
шенных кранов, мотокатков, автогрейдеров и кранов на 
пневмогусеничном ходу из числа трактористов, камен
щиков, плотников, штукатуров-маляров, формовщиков, 
арматурщиков. Принимаются мужчины, отслужившие в 
рядах Советской Армии, женщины не моложе 18 лет. 
Срок обучения — 4—5 месяцев. Стипендия — 70—86 руб. 
в месяц. Одинокие обеспечиваются благоустроенным об
щежитием.

Обращаться по адресу: г. Томск, пр. Кирова, 17, ул. 
К. Маркса, 7, Северный городок, 9,—в бюро по трудоуст
ройству и информации населения и его филиалы, или 
пер. Фруктовый. 28.а, — в учебный комбинат ТТУС.

Проезд автобусом, троллейбусом № 2, трамваями 
№№ 1, 3 до остановки «Ул, Кулагина».

БЮРО ПО ТРУДОУСТ
РОЙСТВУ И ИНФОРМА
ЦИИ НАСЕЛЕНИЯ ПРИ
ГЛАШАЕТ:

в детские. ясли № 22: 
нянь дневных и на времен
ную работу — воспитателя;

на Томский лесопромыш-. 
ленный комбинат для рабо
ты на заводе ДСП (ул. 
Профсоюзная, 1): елесарей- 
сантехников, электриков, 
слесарей КИПиА, сварщи
ков, елееарей-теплотехии- 
ков, слесарей-вентиляцион- 
ников, наладчиков техноло
гического деревообрабаты
вающего оборудования, ма
шинистов насосных и ком
прессорных установок, иш 
женеров и техников—тепло
техников на должности на
чальников смен котельной, 
механика котельной, инже
нера и техника—сантехпика, 
инженера-химика, инжене
ра-биолога, инженера
КИПиА;

в Томский1 трест инженер
но-строительных изыска
ний: шоферов, автоэлектрк. 
ка, газоэлектросварщика, 
тракториста, старшего бух
галтера материальной груп
пы, бухгалтера-кассира: на
изыскательские полевые ра
боты: техииков-топографов,
техников-геологов, инжене- 
ров-топографов, инженеров- 
геологоп, рабочих;

на Томский хлебокомби
нат: рабочих в цехи1 хлеб
ный, сухарно-булочный (ра
бота только в дневную сме
ну), бараночно-вафельный; 
на хлебозавод № 4 (в 4-м 
микрорайоне): подсобных
рабочих по уборке произ
водственных помещений 
(работа только в дневную 
смену), слесарей по ремонту 
оборудования, заведующего 
хозяйством, с л е с а р е й  
КИПиА, электромонтеров 
IV, V разрядов, кочегаров 
производственных печей, 
котельной общежитий. Оди
ноким предоставляется об» 
щежитйе;

в " ремонтно-строительное 
.управление УМНЦС на по
стоянную. работу в г. Том
ске: начальника производ
ственно-технического отде
ла, мастера ремонтно-строи
тельного участка, бухгалте. 
ра материальной группы, 
бухгалтера расчетной труп- 
пы, на постоянную и вре
менную работу; каменщи
ков, плотников, штукату. 
ров-маляров, экскаватор
щика на КМ-602;

на учебно-производствен
ное предприятие В ОС: рабо
чих в цех (зрячих), слеса- 
рей-ремонтников, бухгалте
ра материальной группы, 
нормировщика;

«ДЕНЬ НАУКИ»
В тресте Оргтехстрой с?>- 

стоялся «день науки».  Перед 
рабочими Томского территори
ального управления строитель
ства в ы ступили преподаватели 
кафедры строительны х конст
рукций Т И С Й  Кандидаты тех
нических наук А. М, .Бонды* 
шев, А. И. Мальганов, В. С. 
Самсонов, В. С. Плевков. Они 
рассказали об основных на
правлениях использования же
лезобетонных конструкций, О 
п у тя х  повышения. качества 
сборного железобетона, об 
экономии металла и цемента.

Участни ки  «дня  науки»  —  
инженеры те хнических служб, 
служ б качества предприятии 
строительной индустрии, руко
водители подразделений Т Т У С  
познакомились с исследояя- 
ниями учены х и нсти тута  л об
ласти строительной механики, 
СТрО ИТОЛЬН ЬIX конетРУНUий ,
расчета сооружений. В част
ности, особое внимание с л у ш а 
телей привлекло обсуждение 
вопроса устойчивости элемен
тов крупнопанельны х зданий 
серии «75»,  возводимых R но
вых микрорайонах Томска.

Стро ители  и ученые заклю
чили договор . о дальнейшем 
содружестве,

В. ЩУКИН.

Т и р а  ж 
« С п о р т л о т о »

Результаты 45-го ’. тиража 
«Спортлото*, состоявшегося 
10 ноября.

«В из 49а. 1-й розыгрыдт: 
23, 30, 36, 41, 48, 49, льгот
ный шар 39.

2-й розыгрыш: г>. 20. 9.6, 27, 
46, 48, льготных* пт яр 21.

«5 из 36». 1-й розыгрыш: 
1, 5, 6, 16, 31.

2-й розыгрыш: 9, 21. 24. 27, 
29.

(ТА СО.

С Р Е Д А ,  14 ноября 
П Е Р В А Я  ПРОГРАММА 

МОСКВА
10.00. . «Время». 11.05. .'Ребя

там .о • зверятах*. 11.35: Мульт
фильм. ‘ 11-.50. «Место встречи 
изменить кёльоя». 2-я серия. 
.13 00, «-Клуб кинопутешествий^. 
14.00. Новости.

, С 1.4.05 до 16.00 — ггс о ‘-■рты г,. 
16.00: Новости. 16.20. К Меж

дународном:/ голу ребенка. 
Программа документа льных 
телефильмов. 17 05. «Позлия*. 
К. Батюшков. 17.50. --Объек
тив». 18.20. «Леда, московского 
комсомола». 18.50. Концерт из 
произведений Г. Свиридова. 
19.30. «Отзовитесь, горнисты*. 

ТО М С К
20.00. Цв. Повости.

МОС КВ А
20 15. «Сегодня в мире*. 

’20.30. «Ромео и Джульетта*. 
Фильм-балет. 30.50. «лйгвзяъ 
науки». 21.20. «Место встречи 
изменить нельзя». 3-я сепия. 
’22.30. «Время». 23.05. «Что?- 
Где? Кодда?». Телевикторина. 
00.10. «Сегодня в мире». 00 35. 
«Ото непрестанное беспокой
ство». Телефильм-концерт г. 
участием народного артиста 
СССР В. Корейки.

В ТОР А Я  ПРО ГР АМ М А' 
ТО М С К

19.30. «20 лет в кино». Встре
ча с народной артисткой СССР 
Т. Семиной.

МОСКВА
20.15. «Сегодня в мире». 

ТО М С К
20.30. Цв. Новости. 20 45. 

«Семья Коцюбинских». 2-я 
серия.

С Р Е Д А ,  14 ноября
7.36. Обзор последних изве

стий. 7.44. Из цикла: «Совер
шенствовать механизм хозяй
ствования». Передача 2-я. 
9.15. Па страницам газеты 
«Красное знамя». 9.31. «Сме
на». «Отчеты и выборы в ком
сомоле». «Горячий Север» — 
знакомим с комсомольско-мо
лодежным коллективом А. Я. 
Бобриневой из Стрежевского 
строительного управления от
делочных работ треста Томск- 
газстпой. «Ты живешь на се
ле». У молодых животноводов 
совхоза имени 50-летия СССР 
Почта «Смены». «Есть стать П 
строй!» — репортаж с. прово
дов допризывников на служ
бу в армию. 19.50. Последние 
известия. 20.01. «Смена». Пов
торение утреннего выпуска.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ,

в управление коммуналь
ного хозяйства горисполко
ма: старшего инженера, 
инженеров ПТО, инженера 
по технике безопасности и 
на временную работу — 
старшего экономиста;
• в Томский облпотребсоюз 
для работы в управлении 
кооперативной пищевой 
промышленности: старшего
инженера-механика произ
водственного отдела, инже
нера консервйого производ
ства, старшего товароведа 
по торговле хлебом и хлебо
продуктами (с высшим об
разованием), технолога по 
производству хлебобулоч
ных и .. кондитерских изде
лий, экономиста (временно)*,

на Томский завод рези
новой обуви: пенсионеров,
домохозяек, студентов для 
работы клейщицами и .шве
ями в дневную смену, и на 
неполный рабочий день. 
Начало работы при непол
ном рабочем дне — по согла
сованию. Заработная плата 
из расчета дневной смены 
составляет 180. — 220 руб
лей; здесь же требуются 
главный бухгалтер, его за
меститель.

Обращаться: г .’'Томск, пр. 
Кирова, 17, Северный горо
док, 9, ул. Карла Маркса, 7, 
— в бюро по трудоустрой
ству и его филиалы.

Дому культуры производ
ственного объединения
Сибкабель срочно тре
буется радист.

Коллективы Томского ле
сотехнического техникума 
и Томского управления лес
ного хозяйства <•- глубоки?.! 
прискорбием ' извещают о 
смерти после тяжелой бо
лезни члена КПСС

С А Н И Н А
Ивана Захаровича

и выражают соболезнова
ние родным и близким по
койного.

Гражданская панихида 
состоится 14 ноября. Б 14 
часов, в здании техникума.

Родные и близкие с при
скорбием извещают о смер
ти горячо любимой

Ч ЕР Н О Б Р О В И Н О Й  
Варвары Ивановны.

Вынос тела — 14 ноября, 
г. .16 часов, по адресу: пр. 
Кирова, 1, кв. 1.

Коллектив физико-техни
ческого факультета Томско
го государственного^ уни
верситета выражает глубо
кое соболезнование асси
стенту А. И. Дуде по поводу 
смерти его ртца

Ионаса
Д УД Ы
Казимировича.
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